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На ленинскому пути
Позади три года десятой пятилетки, на по

роге — ее четвертый, предпоследний год. 
Славно потрудились за это время советские 
люди. Огромны достижения Страны Советов. 
Велики задачи, которые еще предстоит ре
шить. Светлы и радостны перспективы.

Именно об этом — общем положении дел 
в экономике, итогах трех лет пятилетки и 
планах на ее четвертый год, о дальнейших 
перспективах и путях решения задач, стоя
щих перед партией и народом, шла речь на 
состоявшихся в последние дни Пленуме ЦК 
КПСС и десятой сессии Верховного Совета 
СССР девятого созыва. Решения Пленума и 
сессии еще. раз показали научность, глубокую 
и всестороннюю обоснованность политики 
партии. Они еще раз показали, что у партии 
нет иных забот, других целей, нежели рост 
экономического и духовного богатства Роди
ны, ее обороноспособности, повышение благо- 

* состояния трудящихся, укрепление мира, 
дружбы и сотрудничества народов на земле.

Пленум ЦК и верховный орган власти об
судили проекты Государственного плана эко
номического и социального развития СССР и 
Государственного бюджета СССР на 1979 год. 
Приняты соответствующие постановление, за
коны.

С глубокой и яркой речью на Пленуме вы
ступил Генеральный секретарь ЦК КПСС, 
Председатель Президиума Верховного Совета 
СССР товарищ Л. И. Брежнев.

Многое удалось сделать за истекшие три 
года, многое изменить к лучшему. Советские 
люди под руководством партии коммунистов 
настойчиво работают над выполнением реше
ний XXV съезда партии, живут напряженной, 
насыщенной жизнью. Они уверены в своих 
силах, глубоко убеждены в правильности кур
са партии и во внутренней, и во внешней 
политике. Все, что сделано только за послед
ние три года, сказал на Пленуме товарищ 
Л. И. Брежнев, не может не вселять уверен
ность в том, что путь, по которому мы идем, 
— это' правильный, ленинский путь.

Фундамент экономики составляют, как из
вестно, основные производственные фонды 
народного хозяйства. За эти годы они значи
тельно расширены и обновлены, выросли на 
195 миллиардов рублей и к концу текущего 
года достигнут триллиона рублей. Поднялись 
сотни новых предприятий, среди которых та
кие гиганты индустрии, как домецная печь 
па Иоволипецком заводе, первая очередь 
КамАЗа, самые крупные в Европе Запорож
ская и Углегорская ГРЭС.

Укрепляется материально-техническая база 
сельского хозяйства. В течение трех лет более 
чем на 25 процентов увеличилась энергово
оруженность сельскохозяйственного труда. 
Сельское хозяйство получило свыше 230 мил
лионов тонн минеральных удобрений, четыре 
с половиной миллиона гектаров новых земель, 
осушенных и орошаемых. Все это в соедине
нии с поистине героическим трудом колхоз
ников и рабочих совхозов дало Родине в 
1978 году невиданно большой хлеб — 235 мил
лионов тонн зерна! Хорошо поработали кар
тофелеводы и хлопкоробы, улучшились дела 
в животноводстве.

На основе успехов в хозяйственном строи
тельстве поднялся материальный и культур
ный уровень жизни народа. Полностью выпол
нены задания по повышению денежных до
ходов населения. Более чем на 30 миллиардов 
рублей вырос розничный товарооборот, почти 
на четверть увеличился объем реализации 
бытовых услуг. Построено около 6,5 миллио
на благоустроенных квартир, много школ, 
детских садов и яслей, учреждений культуры, 
больниц.

Коротко говоря, за три года десятой пяти
летки страна существенно продвинулась впе
ред на всех направлениях экономического и 
социального развития. В основе наших успе
хов — самоотверженный труд рабочих, кол
хозников, интеллигенции.

Отдавая должное успехам, партия никогда 
не закрывала глаза на недостатки, трудности, 
узкие места. Анализ недостатков всегда слу
жил и служит для партии исходным пунктом 
улучшения работы. Так было и на Пленуме 
ЦК КПСС, где товарищ Л. И. Брежнев оста
новился на тех участках нашей экономики, 
которые требуют особого внимания со сторо
ны партийных, советских и хозяйственных 
органов.

Все еще сохраняется дефицитность неко
торых видов ресурсов, прежде всего металла 
и топлива; медленно улучшается дело в ка
питальном строительстве, где объем «незавер
шенки» увеличился; имеются трудности на 
транспорте, прежде всего железнодорожном; 
не полностью удовлетворяется спрос на не
которые продовольственные товары, особенно 
на мясо. В решениях партии намечены ос

новные пути устранения недостатков в этих 
отраслях экономики. Среди них — концентра
ция сил на решении узловых народнохозяй
ственных проблем, дальнейшем развитии 
металлургии, топливной и химической про
мышленности, энергетики, машиностроения, 
всех видов транспорта и других отраслей. 
Принимаются решительные меры по улучше
нию Дел в капитальном строительстве, обес
печению своевременного ввода в действие и 
освоению новых производственных мощно
стей, усилению борьбы с фактами распыле
ния сил и средств по многочисленным строй
кам, увеличения объемов незавершенного 
строительства и неустановленного оборудова
ния. В области сельского хозяйства предстоит 
добиться роста урожайности и продуктивности 
скота и птицы, увеличения валовых сборов 
зерна и других культур, производства мяса, 
молока, яиц, шерсти, выполнения планов за
купок продуктов земледелия и животноводст
ва.

Одной из ключевых народнохозяйственных 
проблем остается увеличение производства, 
расширение ассортимента и повышение каче
ства товаров народного потребления. Нужно 
приложить все силы к тому, чтобы ускорить 
развитие отраслей, которые выпускают эти 
товары.

Важнейшая задача 1979 года, равно как и 
последующих лет, — усиление борьбы за эф
фективность и качество работы. Эта борьба, 
говорится в постановлении Пленума, должна 
вестись широким фронтом — в промышлен
ности, сельском хозяйстве, на транспорте, в 
строительстве и других отраслях экономики, 
во всех звеньях производства и управления. 
Особое внимание должно быть направлено на 
повышение производительности труда, внед
рение в производство достижений науки и пе
редового опыта, новой техники и технологии, 
приведение в действие имеющихся резервов 
и возможностей для увеличения выпуска к 
повышения технического уровня продукции 
при минимальных затратах.

Пленум подчеркнул все возрастающее зна
чение интенсивных факторов развития эконо
мики, необходимость сосредоточить усилия на 
более полном их использовании. Интенсифи
кация экономического развития означает 
ориентацию на конечные результаты произ
водства, поиск наиболее эффективных и эко
номных путей их достижения; ускорение на
учно-технического прогресса, постоянный по
иск новых научных идей и технических ре
шений, концентрацию усилий ученых на 
ключевых направлениях развития народного 
хозяйства; повышение уровня образования и 
деловой квалификации трудящихся; дальней
шее совершенствование методов хозяйствова
ния и управления, повсеместное укрепление 
организованности и слаженности в работе.

Партийные, советские, профсоюзные и ком
сомольские организации, хозяйственные орга
ны призваны обеспечить строгое соблюдение 
плановой, производственной и трудовой дис
циплины. Ритмичная, четкая работа, безу
словное выполнение плана по всем показате
лям, обязательств по поставкам продукции 
потребителям должны быть непреложным 
законом для всед звеньев народного хозяйст
ва. Необходимо усилить организующую и мо
билизующую роль плана, осуществлять систе
матический контроль за выполнением уста
новленных заданий, поднять практическую 
работу плановых и хозяйственных органов 
на уровень тех высоких требований, которые 
предъявляют установки партии . по решению 
актуальных экономических задач.

Интенсификация экономического развития, 
высокие эффективность и качество работы 
немыслимы без решительной борьбы с бесхо
зяйственностью, безответственностью, потеря
ми, которые, особенно в сельском хозяйстве, 
остаются весьма значительными. Вопрос о по
терях — это не только экономический, но и 
большой политический вопрос, он оказывает 
прямое воздействие на настроение, на трудо
вую активность масс. Каждый хозяйственный 
и партийный работник обязан болеть душой 
за народное добро. Рациональное использова
ние всего, чем располагает наше хозяйство, — 
задача первостепенная. Долг партийных, со
ветских и хозяйственных организаций — 
всемерно устранять непроизводительные из
держки и потери, добиваться бережного рас
ходования всех материальных, финансовых 
и трудовых ресурсов.

Верховный Совет СССР единодушно утвер
дил Государственный план экономического 
и социального развития СССР и Государствен
ный бюджет СССР на 1979 год. План этот — 
важное звено в выполнении решений XXV 
съезда партии, заданий десятой пятилетки.

Он предусматривает дальнейший рост эконо
мики и повышение ее эффективности, разви
тие индустрии и сельского хозяйства, укреп
ление обороны страны. Социальная програм
ма плана намечает подъем материального 
благосостояния и культурного уровня народа, 
развитие науки, культуры и образования, бы
тового обслуживания и социального обеспече
ния. План — новое проявление заботы пар
тии и государства о человеке труда. Достаточ
но сказать, что в 1979 году завершится про
ведение одного из крупных мероприятий со
циальной программы пятилетки—повышение 
заработной платы работников непроизводст
венных отраслей. В результате в десятой пя
тилетке у 31 миллиона человек увеличится 
заработная плата.

Теперь, когда проект стал планом, а план 
законом, главное состоит в том, чтобы точно 
и конкретно определить, что нужно каждому 
труженику, каждому коллективу сделать для 
безусловного выполнения и перевыполнения 
плановых заданий. Именно сюда переместил
ся центр тяжести всей массово-политической 
и организационной работы партии.

Пленум обязал ЦК компартий союзных 
республик, краевые, областные, окружные, 
городские и районные комитеты партии, пер
вичные партийные организации настойчиво 
совершенствовать формы и методы организа
торской и массово-политической деятельности. 
Надо усилить боеспособность всех звеньев 
партии, авангардную роль коммунистов в ре
шении очередных хозяйственных и идейно
воспитательных задач. Партийные организа
ции призваны постоянно держать в центре 
внимания коренные вопросы экономического 
и научно-технического развития, обеспечения 
дальнейшего роста материального благосо
стояния и культуры советского народа. Все
сторонне критически оценивая результаты 
проделанной работы, важно смелее развивать 
критику и самокритику, решительно устра
нять недостатки, поднимать активность и пер
сональную ответственность кадров за пору
ченное дело.

Решить сложный комплекс задач, стоящих 
перед партийными организациями, определить 
основные точки приложения усилий коммуни
стов призвана проводимая ныне в партии от
четно-выборная кампания. Главное, чтобы из 
этой кампании все звенья партии вышли еще 
более отмобилизованными, еще более сильны
ми и дееспособными.

Испытанное, эффективное средство выпол
нения плановых заданий, умножения трудо
вых успехов и коммунистического воспита
ния людей — социалистическое соревнование. 
Необходимо развернуть его еще шире, напра
вив на изыскание резервов производства, по
иск наиболее эффективных и экономных пу
тей достижения высоких конечных результа
тов, на то, чтобы все новое и прогрессивное 
находило быстрое распространение, а само со
ревнование активно способствовало подтяги
ванию отстающих до уровня передовых. Ве
сти успешную борьбу за выполнение и пере
выполнение плановых заданий немыслимо 
без новаторства, инициативы, творчества.

Известно, что чем сознательнее люди, чем в 
большей степени они подготовлены политиче
ски, идейно, тем успешнее экономическое 
строительство, тем выше темпы нашего дви
жения вперед. Естественно, что Пленум уде
лил особое внимание вопросам улучшения 
идеологической работы, деятельности средств 
массовой информации и пропаганды, внешне
политической информации. Необходимо, что
бы в нашей печати, на телевидении и радио 
было больше принципиальных, крупных вы
ступлений, затрагивающих назревшие проб
лемы хозяйственной и социальной жизни, ма
териалов убедительных, е серьезными обоб
щениями. В области международной инфор
мации важен глубокий, аргументированный 
анализ фактов, а не пережевывание пропис
ных истин. «Долг работников идеологического 
фронта, — отметил товарищ Л. И. Брежнев, — 
повышать качество, эффективность работы, 
совершенствовать ее формы и методы».

Сейчас самая важная и неотложная задача 
средств массовой информации — разъяснение, 
пропаганда материалов Пленума ЦК КПСС и 
сессии Верховного Совета СССР, мобилизация 
масс на выполнение их решений.

Советские люди горячо одобряют итоги 
Пленума и сессии, внутреннюю и внешнепо
литическую деятельность ЦК КПСС. Полит
бюро ЦК, Генерального секретаря ЦК товари
ща Л. И. Брежнева. Как никогда сплоченные 
вокруг своей ленинской партии, они исполне
ны воли воплотить планы партии в жизнь, 
сделать еще один новый шаг на пути к. ком
мунизму.

(«Правда», 3 декабря 1978 г.).

Дело первоочередное
Всем сердцем одобряет 

наш коллектив решения но
ябрьского Пленума ЦК 
КПСС и сессии Верховного 
Совета СССР, видя в них 
конкретизацию мер успеш
ного осуществления планов 
десятой пятилетки.

Мы, коммунисты фермы, 
сознаем всю ответственность, 
возлагаемую партией на ра
ботников животноводства. 
Первоочередным делом стало 
для нас выполнение планов 
и обязательств третьего года 
пятилетки. Стараемся вести 
за собой коллектив, направ
ляя его усилия на повыше
ние продуктивности молоч
ного стада.

Многое из намеченного 
уже выполнено. Коллектиз 
фермы досрочно справился с 
планами трех лет пятилетки 
по продаже молока государ
ству, а 24 ноября выполнено 
годовое обязательство по 
производству его. От каждой 
фуражной коровы надой со
ставил свыше 2.500 кило
граммов. Коммунисты Е. Р. 
Шадринцева. В. Л. Сенцель 
и я давно уже трудимся в 
счет четвертого года пятилет
ки.

Каждый из нас считает 
своим долгом личным при
мером увлечь товарищей по 
работе. На ферме дружный 
работоспособный коллектив. 
Здоровая творческая атмо

сфера явилась результатом 
целенаправленной воспита
тельной работы, проводимой 
в коллективе коммунистами.

У  партгруппы всегда было 
много дел, а сейчас особенно. 
Скот поставлен на зимнее 
содержание. Нужно добиться, 
чтобы - не снизились надои, 
не ухудшилось качество мо
лока. На каждого члена 
партгруппы ложится ответ- 

. стзенность за это. С первых 
дней зимовки мы распреде
лили обязанности. Один 
контролирует расход кор
мов, их подготовку к скарм
ливанию, другой — следит 
за качеством молока. Есть 
ответственные за работу

красного уголка фермы, со
стояние массово-политиче
ской работы. Все мероприя
тия, проводимые в красном 
уголке, записываются в 
дневнике партгруппы. Осо
бые пометки в нем делаем 
тогда, когда замечаем недо
статки в работе. Позже на 
собрании партгруппы или 
коллектива фермы учиня
ем спрос с - нерадивых, а 
кому нужно — помогаем.

Члены партгруппы побес
покоились о том, чтобы все 
доярки и скотники приняли 
на стойловый период со
держания скота социалисти
ческие обязательства. Регу
лярно подводим итоги тру
дового соперничества. О них 
можно получить информа
цию из бюллетеней, в крас
ном уголке, боевых листков 
и «молний».

Разумеется, резервов в ра
боте партгруппы еще много. 
Не удалось еще полностью 
ликвидировать случаи на
рушений трудовой дисцип
лины. Редко, но бывает, что 
кто-то из скотников не до
ставит вовремя корма. Та
кое «ЧП»> сразу же обсуж
даем на собраниях, добива
емся, чтобы такие случаи 
не « повторялись.

Сессия Верховного Сове
та СССР приняла Законы о 
Государственном плане эко
номического и социального 
развития страны и бюджете 
на 1979 год. , Сделаем все. 
чтобы эти законы стали ре
альностью.

В. БАСКАЛЬ, 
партгрупорг, дояр Но- 
вокороткинского отделе
ния совхоза «Чажем- 

товскнй».
Колпашевский район.

Эмалировочный цех № 2 
объединения Сибкабель за
вершает третий год пятилет
ки с хорошими показателями* 
Постоянно перевыполняет
планы бригада улаковщинов 
Галины Михайловой — луч
шая в отделении. За годы де
сятой пятилетки бригада не 
получила ни одной реклама
ции. А это непросто. Через ру
ки упаковщиков проходят ты
сячи катушек с обмоточным 
проводом, сотни типоразме
ров, продукция отправляется 
в сотни адресов. Максимум 
внимания, помноженного на 
ответственность, — секрет ус
пеха.

НА ВЕРХНЕМ СНИМКЕ: 
— часть бригады: Николай
Гаврилов, бригадир Галина 
Михайлова (в центре), На
дежда Лунева.

НА ВТОРОМ СНИМКЕ: Лю
бовь Истомина— эмалировщи- 
ца этого же цеха. За девять 
лет работы она освоила про
фессию настолько, что вместо 
двух станков обслуживает че
тыре-пять. К 61-й годовщине 
Великого Октября Любовь вы
полнила план третьего года 
пятилетки. Сейчас мастерица 
наращивает темпы, справед
ливо полагая, что и конец 
ударного года тоже должен 
быть ударным.

Фото/ Е. Лисицына.

А Д Р Е С  НОВОСТЕЙ: ЗАВОД РЕЗИНОВОЙ ОБУВИ
II финиш, и старт
П Я Т И Л Е Т К У —
К О  д н ю
Р О Ж Д Е Н И Я  
В. И. Л Е Н И Н А

Новое оборудование — 
литьевые агрегаты по выпу
ску баскетбольных ботинок 
и обув-и из поливинилхлори
да —освоенб в нашем цехе 
три года назад. Анатолий 
Баксан — пионер этого дела.

Работа на агрегатах тре
бует от прессовщика не 
только больших навыков, но 
и знаний технологии, слесар
ного дела. Последнее особен
но важно для прессовщика, 
тем более если он работает 
во вторую или третью сме
ну. Скажем, случилась мел
кая поломка. Работать даль
ше нельзя — пойдет брак. 
Дежурный же слесарь занят 
в это время наладкой друго
го агрегата. Вынужденный 
простой выльется во многие 
пары недоданной обуви. 
Или, например, при перехо
де с одного типа сырья на 
другой необходимо переме
нить технологические пара
метры. Опять же уйдет вре
мя, если ждать технолога. У 
Баксана простои из-за этого 
бывают редко. Он знает тех
нологию, слесарную часть 
отлично. И не только сам 
изучил технологию, слесар
ное дело — обучил этому 
других.

В смене у нас восемнад
цать человек. Многие прохо
дили школу мастерства у 
Анатолия. В. Дутов, А. Тка- 
чук, А. Красильников,
Т. Брусниченко — его уче
ники. Сейчас они выполня
ют норму на 130 процентов. 
Сам А. Баксан норму пере
выполняет чуть не в полто
ра раза. Как это ему удает
ся? Уже говорилось, что про
стои сведены к минимуму. 
Но это не все. Раньше мы 
прерывали цикл при надева
нии эластикозого чулка на 
пресс-форму. Теряли, есте
ственно, секунды. За смену 
сколько их набежит? Теперь 
цикл работ идет непрерыв
но — за счет роста мастер
ства прессовщиков.

Уже больше двух лет с 
А. Баксаном мы напарники. 
Многому у него я научился. 
Работает он красиво, движе
ния четкие, экономные. На
стоящий мастер своего дела,

Анатолий молод, но това
рищи к нему прислушива
ются. Как говорится, по тру
ду и авторитет. Трехлетку
A. Баксан выполнил еще в 
июле, сейчас работает в счет 
мая 1979-го.

Недавно, тщательно взве
сив свои возможности, мы 
с Анатолием решили закон
чить пятилетку к 110-й го
довщине со дня рождения
B. И. Ленина. Партком, 
профсоюзная организация, 
администрация нас поддер
жали. Обязательство напря
женное. Но, уверены, спра
вимся.

В. ГУБИН,
прессовщик цеха фор
мовой и спортивной обу

ви.

УЧАСТКИ - ЛИДЕРЫ
Уверенно финиширует в 

третьем году . пятилетки 
коллектив участка формо

вых сапог" цеха № 20. С ян
варя суточный объем произ
водства обуви возрос с 7,5 до 
10 тысяч пар. При норме 130 
пар прессовщики-вулканиза
торщики сдают по 150, а луч
шие из лучших, такие, как 
А. 3. Догарев, В. Ф. Козлов
ская, Ю. А. Будников, Л. М. 
Девяшина,—по 160—170 пар 
обуви в смену. Необходимо 
отметить, что вся продукция 
участка помечена почетным 
пятиугольником.

Этот успех стал возможен 
благодаря четкой организа
ции труда на каждом рабо
чем месте, широкому развер
тыванию социалистического 
соревнования между брига
дами. Положительную роль 
сыграли школы передовых 
методов труда, которых на 
участке три, где повыша
ют профессиональное ма
стерство молодые рабочие. 
Успех с прессовщиками де
лят смежники из подготови
тельного цеха № 3. Они 
многое сделали для улучше
ния качества сырья.

Неуклонно наращивает 
темпы и участок по выпуску 
бот того же. двадцатого це
ха. Достигнув в сентябре 
проектной мощности — 7,2 
тысячи пар обуви в сутки, 
здесь производят сегодня 8,5 
тысячи пар.

— Чтобы достигнуть этого 
результата, — рассказывает 
заместитель директора заво
да Е. А. Мусящикова, — не
обходимо было прежде всего 
обеспечить цех заготовками. 
Сложность заключалась в 
том, что швейное производ
ство , не вписывается в спе
цифику нашего предприя
тия. Обучали работниц 
швейных участков в посел
ках Самусь и Моряковка. 
Особенно повысилась произ
водительность труда после 
того, как применили "новое 
оборудование — колонковые 
машины.

С Б Е Р Е Ж Е Н Н Ы Е
Р Е С У Р С Ы

На три процента против 
утвержденных норм будет 
снижено нынче на заводе 
потребление энергоресурсов. 
Их экономия достигается за 
счет совершенствования тех
нологии, уменьшения холо
стых ходов оборудования, 
ряда других мероприятий. 
Хозяйский подход рабочих 
к расходованию тепла, топ
лива, электричества также 
играет большую роль.

Значительный вклад в 
борьбу за экономию и бе
режливость вносят, народ
ные контролеры предприя
тия. Только головной груп
пой дозорных в текущем 
году проведено пять рейдов 
по проверке использования 
электроэнергии и тепла. Эф
фективно работают в этом 
направлении- дозорные цехов 
формовой и неформовой 
техники, паросилового. Для 
участия в рейдах привлека
ются передовые рабочие, 
специалисты, комсомольские 
«прожектористы». Смотр эко
номии и бережливости, пла
номерное выполнение орг- 
техмероприятий позволили 
з;а десять месяцев года сэ
кономить 49 тонн условного 
топлива, 1.615 • гигакалорий 
тепловой энергии, 257 кило
ватт-часов электроэнергии.

В настоящее время начата 
работа по внедрению на за

воде автоматизированной 
информационно - измери
тельной системы учета и 
контроля за расходованием, 
электроэнергии. Система даст 
предприятию значительный 
экономический эффект.

В Н Е Д Р Е Н О  
23 СТАНДАРТА

Проблемам повышения ка
чества продукции уделяется 
пристальное внимание. В 
цехах, бригадах успешно 
действуют посты качества. 
Добротность изготавливае
мой продукции — объект за
боты народных дозорных, 
комсомольских «прожектори
стов».

Однако планировать кач<  ̂
ство и управлять им на на
учной основе — значит пре
дупреждать брак еще в ста
дии разработки изделий. 
Этим занят отдел комплек
сной системы управления 
качеством продукции. Бла
годаря КСУКП- на заводе 
внедрено 23 стандарта. В 
результате в минувшем го
ду выпущено продукции с 
государственным Знаком 
качества на 9 млн. 720 ты
сяч рублей, в текущем году 
ее намечено изготовить на 
19 млн. 841 тысячу рублей. 
В десятой пятилетке доля 
продукции со Знаком каче
ства составит 18,5 процента 
от общего объема,

АВТОМАТИЧЕСКИЙ
Р Е Ж И М

Еще два года назад напол
нители при изготовлений 
резиновых смесей взвеши
вали вручную. При этом не
редко допускалась неточ
ность, что влияло на качест
во резины. Сейчас эта опе
рация производится полу
автоматами. Но и у  этого 
способа есть свои недостат
ки. Поэтому автоматизацией 
приготовления резины заня
лись специалисты цеха кон
трольно-измерительных при
боров и автоматики и отдела 
главного инженера. Два ре- 
зиносмесителя, работающие 
в автоматическом .режиме, 
выдержали испытания. Вско
ре они будут запущены в 
производство.

В ФОНД МИРА
Бригада прессовщиков- 

вулканизаторщиков М. Ф. 
Клоковой из цеха формовой 
и неформовой техники вы
ступила на заводе с инициа
тивой отработать одну сме
ну в Фонд мира. Патриоти
ческий почин нашел отклик 
в коллективах предприятия. 
Высокопроизводительно и 
качественно работали брига
ды галошно-сборочных кон
вейеров цеха сборки рези
новой обуви, окрасчики-ла- 
кировгцики бригад В. И. За
харенко и И. Б. Ветковского 
из цеха вулканизации. От
личные результаты у ини
циаторов почина: коллектив 
ОД- Ф. Клоковой сменное за
дание превысил почти на 
треть и сдал всю продук
цию с первого предъявле
ния.

В Фонд мира будет пере
числено несколько тысяч 
рублей. ,

В. ПРИБАЛИХИН.

I
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ЭНЕРГИЯ УС
Первая городская . партий

ная конференция, состояв
шаяся в Стрежевом, совпала 
с важными политическими 
событиями в стране. Нака
нуне прошел Пленум ЦК 
КПСС, на котором с речью 
выступил Генеральный се
кретарь Центрального Коми
тета партии, Председатель 
Президиума Верховного Со
вета СССР Л. И. Брежнев. 
Только что завершила рабо
ту очередная сессия Верхов
ного Совета СССР, обсудив
шая ' и определившая пер
спективы экономического и 
социального развития стра
ны в четвертом году пяти
летки. Все это настроило 
делегатов на деловой и вза
имно требовательный раз
говор.

В отчетном докладе, с ко
торым выступил первый се
кретарь Стрежевекого горко
ма КПСС В. И. Зоркальцев, 
обстоятельно говорилось, е 
чем пришли коммунисты го
рода и Александровского 
района к конференции, кат
кими путями решали постав
ленные задачи. Три минув
ших года отмечены значи
тельным подъемом экономи
ки нефтяного севера, новый 
и м п у л ь с  которой придали 
решения VI пленума област
ного; комитета партии.

Сделать больше с наимень
шими затратами, дать стране 
не менее 3,5 миллиона тонн 
нефти сверх пятилетнего 
плана, наращивать строи
тельно-монтажные работы, 
увеличивать ввод жилья, 
культурно-бытовых и про
мышленных объектов — ма
гистральные направления 
трех последних лет. Эти 
вопросы систематически рас

сматривались на бюро город
ского комитета партии, на 
пленумах и собраниях. И 
эта организационная работа 
дала ощутимый эффект.

Реализация промышленной 
продукции возросла на 22,7 
процента и достигнет в этом 
году 87,7 млн. рублей. До
быча нефти увеличилась с
6,5 миллиона тонн до 8,4 
миллиона. Капитальные вло
жения за три года удвои
лись и составят свьгще 325 
миллионов рублей, что почти 
равнозначно освоению
средств за всю девятую пя
тилетку. Результативно тру
дятся в последнее время и 
геологи района. Существенны 
сдвиги, в капитальном строи
тельстве. Утроились капи
тальные вложения на жилье, 
что обеспечит ввод 84,7 ‘ты
сячи квадратных метров жи
лой площади, или треть все
го. жилого фонда города.

Достижения, конечно, весо
мы. Но в районе не решен 
ряд злободневных проблем, 
сохраняется диспропорция в 
развитии различных отрас
лей народного хозяйства,- Об 
этом достаточно самокритич
но говорили делегаты с три
буны конференции.

Наиболее стабильно рабо
тало НГДУ Стрежевойнефть.

Этот сильный, испытанный 
коллектив осуществил нема
ло мер, чтобы с нарастанием 
брать жидкое сырье из недр. 
Получено 202 тысячи тонн 
нефти сверх плана одиннад
цати месяцев. Но в послед
нее время сложилось тре
вожное положение с закач
кой воды в пласты. Затя
гивается ввод нагнетатель

ных скважин, медленно обу
страиваются промыслы, воз
водятся соответствующие 
объекты. Ни строители, ни 

j буровики не поспевают за 
потребностями нефтяников.

Особенно это явно на Ва
хе. Здесь многое делается 
для создания культурно-бы
товых условий, проводится 
эффективная идеологическая 
работа. Как сказал секре
тарь партийной организации 
вахтового поселка В. В. Ку- 
ренков, подготовка проведе
на немалая. Пора перехо
дить в наступление на 
нефть. Но оно застопорилось. 
Буровики систематически 
проваливают планы по про
ходке, строителям не хвата
ет сил для обустройства про
мысла.

Трудности переживает и 
молодой коллектив НГДУ 
Васюганнефть. С Оленьего 
месторождения получены 
первые тысячи тонн нефти. 
А ведь в будущем году от
сюда надо взять 250 тысяч 
тонн, еще через год добыча 
возрастет до миллиона. Но 
темпы роста промысловой 
базы низки. Коммунисты 
объединения Томскнефть 
должны мобилизовать уси
лия всех своих подразделе
ний на борьбу с трудности-, 
ми.

На конференции отмеча
лось, что по некоторым по
зициям ухудшились качест
венные показатели работы 
промышленности. В числе 
подразделений, которым по
ка не удается достигнуть за
данного уровня, буровые 
коллективы.

Буровой мастер Герой 
Социалистического Труда 
Б. Г. Калиничук в своем вы
ступлении сделал анализ

возникшего неблагополучия 
на примере своей бригады. 
По мнению мастера, резко 
возросли оргтехпростои, под
готовительные службы отста
ют от темпов буровиков, нет 
должного внимания со сто
роны объединения, ослабло 
техническое руководство. 
Нет у нас и соревнования, 
сказал мастер, под девизом 
«Работать без отстающих».

Не будет ни сверхплановой 
нефти, ни резкого увеличе
ния проходки, если не ста
нут справляться с постав
ленными задачами строите
ли. Горком партии направ
лял свои усилия на укреп
ление трестов, строительных 
подразделений, мобилизацию 
коллективов на наиболее 
эффективный труд. Яркий 
пример партийного руковод
ства строительством — неф
тепровод Ва-сюган — Раоки- 
но. Этот опыт сейчас исполь
зуется на возведении жилья. 
Здесь налажено действенное 
соревнование, идеологиче
ская работа подкреплена ор
ганизационными мерами. В 
тресте Томскгазстрой за пос
леднее время выработка на 
одного рабочего возросла на 
треть, многое сделано для 
создания собственной базы. 
Мощным подразделением 
для обустройства месторож
дений становится трест 
Томскнефтестрой. Но разви
тие базы стройиндустрии 
требует еще больших уси
лий.

Нет ни одной строительной 
бригады, которая бы рабо
тала по методу Н. Злобина. 
А  ведь в свое время бюро 
Александровского райкома 
партии приняло соответству
ющее постановление, в кото
ром был предусмотрен пе
ревод ряда бригад и участ
ков на работу по хозрасчет
ному подряду. Но это реше
ние забыто.

Немалые перемены проис
ходят в сельском хозяйстве

района. Взят курс на всемер
ное наращивание производ
ства молока, мяса, яиц, ово
щей в теплицах. Это крайне 
важно для северян и соот
ветствует установкам, выска
занным Л. И. Брежневым в 
ходе его поездки по Сибири и 
Дальнему Востоку. Отрадно, 
что по всем показателям 
совхозы завершают год 
перевыполнением заданий. 
Доярка Е. Д. Бахман надои
ла свыше четырех тысяч ки
лограммов молока на коро
ву. Пример ее свидетельству
ет о том, что есть немалые 
возможности для роста про
дуктивности животноводства 
в условиях севера. Задача 
горкома партии — всячески 
развивать сельскохозяйст
венную отрасль. На конфе
ренции отмечалось, что и 
областное управление сель
ского хозяйства должно 
проявить больше заботы о 
развитии жизненно важной 
отрасли для северян.

Стрежевской горком
КПСС, партийные организа
ции — на переднем крае 
развития производительных 
сил области. Коллективно об
судив опыт партийного влия
ния на эффективность эко
номики и воспитания людей, 
делегаты выработали меры 
повышения организующей 
роли партийных организаций 
в свете решений XXV съез
да КПСС. постановлений 
Пленумов ЦК.

На конференции выступил 
кандидат в члены бюро об
кома КПСС, первый замести
тель председателя облиспол
кома А. И. Демчук.

* * *
Состоялся организацион

ный пленум Стрежевекого 
горкома КПСС. На нем пер
вым секретарем горкома 
партии избран .В. И. Зор
кальцев, вторым секретарем
— В, Н. Егоров, секретарем
— Е. В. Дмитриев.

Ю. КОЛЕСНИКОВ.

КУРСОМ КГРйРНОЙ ПОЛИТИКИ ПЙРТИИ
Анализу трехлетних ито

гов работы по выполнению 
решений XXV съезда КПСС 
в области сельскохозяйст
венного производства — 
главном в экономике райо
на — было уделено основ
ное внимание делегатов 
зырянской районной пар
тийной конференции. Два 
исторических события это
го года — июльский и но
ябрьский Пленумы ЦК 
КПСС определили направ
ление и содержание прин
ципиального обсуждения 
этих итогов.

Район успешно справился 
С трехлетним планом по 
продаже молока, яиц, шер
сти. За годы десятой пяти
летки на 6 процентов воз
росли среднегодовые объе
мы продажи государству 
мяса, на 14,7 процента — 
молока. Растет поголовье 
крупного рогатого скота и 
свиней, введено 3.700 гекта
ров новых земель, значи
тельно возросла энерговоо
руженность труда в сель
ском хозяйстве.

Предметом большой забо
ты районной партийной ор
ганизации было дальнейшее 
углубление и совершенство
вание специализации и 
концентрации сельскохо
зяйственного производства, 
перевод его на промышлен
ную основу. Осуществляет
ся перспективная програм
ма специализации и коопе
рации в животноводстве. 
40 .. процентов поголовья
крупного рогатого скота пе
реведено на новую техно
логию содержания. Об эф
фективности этой меры, го
ворит такой факт: на Цы-
гановСком и Семеновском 
молочных комплексах, где 
новая' технология внедряет
ся -наиболее целенаправлен

но, производительность тру
да животноводов возросла в 
4 раза. Важным направле
нием деятельности район
ной партийной организации 
за эти годы было внедрение 
централизованного техниче
ского обслуживания колхо
зов силами райсельхозтех- 
ники, в чем зырянцы про
должают показывать при
мер другим районам обла
сти. Высокими темпами ра
стет производственная база 
колхозов, вводятся в строй 
новые объекты соцкультбы
та.

Но, как правильно отме
чалось и в отчетном докла
де райкома партии, с кото
рым выступил второй сек
ретарь райкома КПСС И. И. 
Ченцов, и в выступлениях 
делегатов, уровень работы 
районной парторганизации 
по развитию сельскохозяй
ственного производства еще 
не соответствует требовани
ям июльского (1978 г.) Пле
нума ЦК КПСС. Район не 
справляется с трехлетним 
планом по продаже мяса. 
Хозяйства все еще постав
ляют государству скот низ
ких весовых кондиций. За 
последние годы значитель
но возросла себестоимость 
сельскохозяйственной про
дукции. Снизились надои 
на корову (и в текущем го
ду они значительно будут 
отставать от уровня 1975 
года). Ниже среднеобласт
ной урожайность зерновых 
— 14,4 центнера с гектара.

Работа конференции ста
ла заинтересованным поис
ком причин этих отрица
тельных явлений, путей их 
преодоления. В выступлени
ях секретаря парткома 
колхоза имени XXII съез
да КПСС А. Г. Воротнико
ва, председателя колхоза

им. Жданова П. Ф. Рома
ненко, бригадира колхоза 
им. Кирова Н. Н. Степано
вой и других говорилось о 
серьезных недостатках в 
руководстве развитием жи
вотноводства, необходимо
сти дальнейшего укрепле
ния кормовой базы, повы
шения заботы о животново
дах. Делегаты отмечали, что 
за последние годы не уве
личивается число коммуни
стов, работающих в жи
вотноводстве, слабо работа
ют отдельные партийные 
группы на фермах, есть су
щественные недостатки в 
культурно-бытовом обслу
живании коллективов ферм.

— Плохо растим и бере
жем кадры хлеборобов, *— 
сказала с трибуны конфе
ренции доярка колхоза им. 
Ленина П. М. Кремес. — По
этому не радуют дела в 
полеводстве.

Положению в этой отрас
ли были посвящены вы
ступления секретаря парт
кома колхоза им. Фрунзе 
В. К. Жигулина, комбайне
ра совхоза «Россия» Л. К. 
Суркова и многих других 
товарищей. Ораторы счита
ют, что надо в корне изме
нить практику работы с се
менами, строго соблюдать 
агротехнические приемы, 
своевременно готовить тех
нику к полевым работам. 
Секретарь партийной орга
низации СПТУ-6 И. Ф. Сте- 
пичева критиковала руково
дителей хозяйств за бес
печное отношение к подго
товке механизаторских кад
ров, райком КПСС — за не
требовательность в решении 
этого вопроса (уже сейчас 
в районе не хватает 420 ме
ханизаторов из 1.600).

Решение многих проблем 
развития сельскохозяйст

венного производства опре
деляется капитальным
строительством. Между тем, 
по мнению председателя 
межколхозной строительной 
организации Ю. А. Шадри
на, экскаваторщика ПМК-4 
объединения Союзтомскме- 
лиорация Н. С. Жировских, 
председателя райисполко
ма И. Э. Вельтмандера, рай
ком КПСС уделяет недоста
точно внимания формирова
нию коллективов строи
тельных организаций, раз
витию их производственной 
базы. Это привело к невы
полнению планов капиталь
ного строительства.

Анализируя методы рабо
ты райкома КПСС по раз
витию экономики, делегаты 
конференции председатель 
районного комитета народ
ного контроля А. М. Крас
нов, председатель Семе
новского сельского Совета 
В. Ф. Ульрих и другие от
мечали необходимость боль
шей заботы об эффектив
ности социалистического 
соревнования, повышении 
требовательности к хозяйст
венным кадрам за соблю
дение партийной и государ
ственной дисциплины, за 
выполнение планов и соци
алистических обязательств. 
Обращает на себя внима
ние большая пестрота про
изводственных результа
тов при одинаковых усло
виях работы хозяйств. Се
годня особенно важно уме
ние райкома партии форми
ровать руководящие кадры 
в направлении восприимчи
вости к новому, передовому. 
А  опыта в районе, как по
казала конференция, нема
ло, особенно в таких хозяй
ствах, как колхоз «Сиби
ряк», колхоз имени Ждано
ва. Всемерное развитие

движения под девизом «Ни 
одного отстающего рядом* 
должно стать главной забо
той райкома КПСС.

Успешное решение задач 
пятилетки, отмечали делега
ты, зависит от уровня орга
низационно-партийной ра
боты, от умения партийных 
организаций и райкома 
КПСС эффективно исполь
зовать огромный опыт пар
тии, советы и указания Ге
нерального секретаря ЦК 
КПСС, Председателя Прези
диума Верховного Совета 
СССР товарища Л. И. Бреж
нева по коммунистическому 
воспитанию трудящихся. .

— Надо глубоко освоить 
и научиться практически 
применять богатейший
опыт, раскрытый в книгах 
Леонида Ильича Брежнева 
«Возрождение» и «Целина», 
— заявил шофер райсель- 
хозтехники Г. М. Рябцев.— 
Особенно позаботиться о 
боеспособности, инициативе 
и ответственности всех 
звеньев управления.

С большой тревогой и 
озабоченностью вскрыва
лись недостатки в идеоло
гической работе партийных 
организаций, в деятельности 
учреждений культуры, ряда 
учреждений сферы обслу
живания.

На конференции вы
ступил член бюро обкома 
КПСС, председатель област
ного совета профессиональ
ных союзов М. С. Козырев. 

* * *
Состоялся организацион

ный пленум райкома КПСС. 
Первым секретарем райко
ма партии избран И. Э. 
Вельтмандер, вторым секре
тарем —- И, И. Ченцов, се
кретарем — Н. С. Евланов.

Н. НЕСТЕРЕНКО.

ПРИНЦИПИАЛЬНО И
В отчетном докладе рай

кома КПСС, с которым вы
ступил первый секретарь 
райкома партии М. И. Ро
машов, и в выступлениях 
делегатов X X III партийной 
конференции Молчановско- 
го района отмечалось, что 
за отчетный период проде
лана большая раоота по 
улучшению руководства
всеми сферами производст
венной и общественной жиз
ни совершенствованию .ор
ганизаторской и политиче
ской работы партийных ор- 
ганизацийесозаготовительной
промышленности прочно за
крепился метод Укрупнен
ных бригад, вахтов:Подряд, 
тод, бригадный »
Социалистические _
тельства коллектредПриЯтий 
мыщленных пр Д г
предусматривают работу ^
максимальном отда ^
первом квартале, 
период выпускается Р
дукции 26-28 процентов, а 

лесозаготовках И  ™
процентов годового - она'

Промышленность Р .

:Г » Г ’ “  « о » Г я
' планы по реализации про
дукции. Дополнительно к 
трехлетней программе до 
конца года ее будет реали

зовано на сумму около 2 
миллионов рублей. Произ
водительность труда с на
чала пятилетки увеличи
лась на 24 процента.

Директор Могочинского 
лесозавода М. Н. Сарамуд в 
своем выступлении отметил, 
что все 12 рамных коллек
тивов предприятия трудятся 
по бригадному подряду. По 
итогам десяти месяцев за
вод справился с планом по 
всем технико-экономиче
ским показателям. В цехах 
развернулось соревнование 
под девизом «Ни одного от
стающего рядом».

Серьезную озабоченность 
делегатов конференции вы
звало положение дел в объ
единении Чулымлес, кото
рое не справляется с плана
ми по трелевке и вывозке 
леса, по производству дело
вой древесины. Большой 
долг у суйгинских лесо
заготовителей. Это след
ствие медленного освое
ния производственных мощ
ностей, -плохого использова
ния механизмов, слабой ор
ганизации труда, больших 
потерь рабочего времени.

Делегаты конференции 
подчеркивали, что партий
ные организации должны 
уделить больше внимания 
быту лесозаготовителей. 
Бригадир лесозаготовитель

ной бригады Д. И. Макси
мов отметил, что плохо ре
шаются вопросы строитель
ства культурно-бытовых 
объектов, нет в . магазинах 
нужной обуви и одежды, 
часто срывается работа кот- 
лопунктов, с перебоями 
доставляются газеты и 
журналы. Все это не способ
ствует производительному 
труду.

В свете требований XXV 
съезда КПСС и последую
щих Пленумов ЦК КПСС 
усилия коммунистов совхо
зов направлены на дальней
шее увеличение производ
ства  ̂продукции сельского 
хозяйства. Район в октябре 
выполнил годовой и трех
летний планы по продаже 
молока государству. Боль
ше, чем в прошлом году, 
заготовлено кормов. Введе
ны в эксплуатацию новые 
производственные объекты 
и реконструированы мно
гие старые. В авангарде 
социалистического соревно
вания— коллектив Соколов
ской молочнотоварной фер
мы, мясной цех Колбинско- 
го отделения. Совхоз «М ол
чановский» неоднократно 
отмечался в числе лучших 
хозяйств области по прове
дению комплекса сельско
хозяйственных работ.

Однако укрепление мате

риальной базы, рост основ
ных фондов не сопровож
дается должным увеличе
нием производства продук
ции. В совхозах «Молчанов- 
ский», «Тунгусовский» сред
негодовое производство мя
са сократилось. Не выпол
няется план и нынче. Из 
года в год допускается боль
шой падеж скота, медленно 
растут надои молока.

Об этом говорила с трибу
ны доярка совхоза «Тунгу
совский» А. Е. Огребо, вы
полнившая пятилетку еще 7 
октября. Она доказала на 
примере своей фермы, как 
важно иметь хорошо обору
дованный красный уголок, 
где могут и отдохнуть, и 
оперативно узнать об ито
гах соревнования животно
воды.

Пример передовиков про
изводства распространяется 
еще слабо. Помочь может 
наставничество. Однако, 
как отметил секретарь рай
кома ВЛКСМ Н. М. Разу
мов, в этом движении уча
ствуют лишь единицы. 
Очень часто расформиро
вываются комсомольско-мо
лодежные коллективы на 
предприятиях. Это наносит 
большой вред воспитатель
ной работе.

Выступившие на конфе
ренции секретарь парткома

объединения Чулымлес 
Н. П. Пеначев, бригадир 
совхоза «Молчановский» 
Ю. П. Орлов, продавец Чу
лымского орса Е. Д. Пле- 
совских, директор совхоза 
«Молчановский» ‘ Н. Г. Гре- 
чухин, рабочая ПМК-938 
Г. И. Чикрина, завуч Тун- 
гусовской средней школы 
Л. С. Лаврешина, рамщик 
Могочинского лесозавода 
А. Н. Манойленко, дирек
тор комбината бытового 
обслуживания В. И. Конд
ратюк и другие делегаты 
говорили о том, как много 
предстоит еще сделать для 
развития производительных 
сил, решения проблем ком
мунистического воспитания 
трудящихся. К этому обя
зывает коммунистов - но
ябрьский (1978 г.) Пленум 
ЦК КПСС.

На конференции выступил 
заведующий отделом адми
нистративных органов об
кома КПСС В. В. Садов
ский.

* » *

Состоялся организацион
ный пленум райкома 
КПСС. Первым секретарем 
райкома партии избран 
М. И. Ромашов, вторым — 
А. П. Санников, секретарем 
— С, Г, Овсянникова.

э. стойлов.

СОВЕТСКИЕ люди с 
огромным, воодушев
лением восприняли 

решения ноябрьского Пле
нума ЦК КПСС. В яр
кой, глубокой речи на Пле
нуме Генеральный сек
ретарь ЦК КПСС, Предсе
датель Президиума Вер
ховного Совета СССР това
рищ Л. И. Брежнев дал все
сторонний анализ положе
ния дел в народном хозяй
стве, раскрыл масштабы 
достигнутых успехов, опре
делил задачи и пути их осу
ществления. Было подчерк
нуто важное значение идео
логической работы, указано 
на необходимость ее даль
нейшего совершенствования 
и повышения эффективно
сти.

Десятая сессия Верховно
го Совета СССР девятого 
созыва рассмотрела и ут
вердила план- и бюджет 
страны на 1979 год, приня
ла Закон о гражданстве 
СССР.

Решения Пленума ЦК 
КПСС и сессии, выступле
ние товарища Л. И,- Бреж
нева — конкретная, боевая 
программа деятельности на 
всех участках коммунисти
ческого строительства. Пар
тийные организации раз
вернули широкую работу 
по изучению этих доку
ментов и мобилизации тру
дящихся на выполнение 
поставленных задач.

В помощь лекторам, до
кладчикам, пропагандистам, 
политинформаторам, агита
торам публикуется пример
ная тематика выступлений 
по итогам ноябрьского 
Пленума ЦК КПСС, речи 
товарихца Л. И. Брежнева, 
материалам сессии Верхов
ного Совета СССР.

* * *
Ноябрьский Пленум ЦК 

КПСС — важный этап в 
борьбе за осуществление 
решений XXV съезда пар
тии.

Выступление товарища 
Л. И. Брежнева -—• боевая 
программа действий партии 
и народа.

Государственный план 
экономического и социаль
ного развития страны — 
проявление заботы партии 
о дальнейшем укреплении 
могущества Родины, о по
вышении благосостояния 
народа.

Итоги реализации соци
ально-экономической про
граммы XXV съезда КПСС 
за три года десятой пяти
летки.

Создание территориаль
но-производственных комп
лексов на востоке страны и 
их роль в развитии эконо
мики.

Развитию производитель
ных сил Сибири и Дальнего 
Востока — ударные темпы!

Всенародная битва за 
урожай 1978 года выиграна! 
Страна впервые собрала 235 
миллионов тонн зерна!

Большая трудовая: победа 
хлеборобов Российской Фе
дерации, Украины и Казах
стана.

Новая забота партии и 
Советского государства о ве
теранах Великой Отечест
венной войны.

Основные задачи разви
тия народного хозяйства 
СССР в 1979 году.

Увеличение ' выпуска, 
улучшение качества това
ров народного потребления 
- ключевая задача.
Забота партии о всемер

Б О Е В А Я

П Р О Г Р А М М А

Д Е Й С Т В И Й
ном укреплении материаль
но-технической базы сель
ского хозяйства.

Повышать эффективность 
производства, качество ра
боты — дело всей партии, 
всего народа.

Развернем борьбу за стро
жайшую экономию металла, 
топлива, электроэнергии, 
всех материальных ресур
сов!

Экономить в большом и 
малом — дело каждого про
изводственного коллектива,, 
каждого труженика:

Досрочно построим, до
срочно освоим!

Работе транспорта — чет
кий ритм, высокую эффек
тивность. *

Животноводство —• удар
ный фронт.

Увеличение производства 
мяса и молока — боевая 
задача тружеников села.

Подсобные хозяйства за
водов и фабрик — сущест
венный источник сельско
хозяйственной продукции.

Выращивание скота и 
птицы в личном хозяйстве 
— полезное, государствен
ное дело.

Живешь на седе — знай 
и люби технику!

Развернем борьбу с поте
рями зерна, овощей, другой 
сельскохозяйственной про
дукции.

Усиливать контроль, все
мерно повышать ответст
венность во всех звеньях 
управления.

25-летие целины — важ
ное событие в общественно- 
политической жизни стра
ны.

КПСС — вдохновитель и 
организатор целинной эпо
пеи.

Подъем целины — вели
кое свершение социалисти
ческой эпохи.

Экономическая эффек
тивность освоения целин
ных земель.

Труженикам Нечернозе
мья* — опыт целинников.

Преобразованию Нечерно
земья — целинный размах.

Пятидесятилетие первой 
пятилетки — знаменатель
ный этап в динамичном 
развитии советской эконо
мики.

Социалистическое сорев
нование — испытанный ры
чаг умножения трудовых 
успехов, действенное сред
ство коммунистического 
воспитания масс.

Авангардная роль комму
нистов в соревновании за 
высокую эффективность и 
качество работы.

Коммунист — передовик 
производства, организатор 
социалистического соревно
вания, воспитатель масс.

Пятилетке качества — 
рабочую гарантию..

Рабочей инициативе — 
инженерное обеспечение.

Пятилетнее задание брига
ды — меньшим составом! f

«Рабочая ’ эстафета» v —- 
важная форма организации 
соревнования.

Встречный план нашего 
коллектива.

От высокого качества ра
боты каждого — к высокой 
эффективности труда кол
лектива!

Усилим борьбу за сокра
щение ручного труда и ком
плексную механизацию!

Ускорим внедрение в про
изводство достижений нау
ки и техники!

Дал слово — сдержи его! 
Взял обязательство -г- вы
полни!

Сегодня работать лучше, 
чем вчера, завтра —■ лучше, 
чем сегодня.

Дорогу деловым, идущим 
из глубины масс инициа
тивам и починам!

Работать без отстающих
— главное в социалистиче
ском , соревновании!

Рядом с передовиками не 
должно быть отстающих!

Чтобы овладеть опытом 
передовиков, нужны настой
чивость, самоотверженность, У5 
мужество.

Как внедряется передовой 
опыт в нашем коллективе.

Эффективность и качест
во труда — показатель по
литической и нравственной 
зрелости советских людей.

Идейно - воспитательной, 
информационно - пропаган
дистской работе — макси
мум деловитости, конкрет
ности, оперативности.

Единство партии и народа
— залог новых побед в
коммунистическом строи
тельстве.

Гордое звание — гражда
нин СССР!

Совещание Политического 
консультативного комитета 
государств — участников 
Варшавского Договора »
Москве — событие большо
го международного значе
ния.

Борьба КПСС за углубле
ние разрядки международ
ной напряженности, пре
кращение гонки вооруже
ний!

Решения ноябрьского J
Пленума ЦК КПСС — в
жизнь!

План 1979 года — закон.
Все силы на его выполне
ние!

Превратим 1979 год в год 
ударного труда!

Личные пятилетние пла
ны — к 110-й годовщине со 
дня рождения В. И. Ленина!

Десятой пятилетке — 
ударный финиш!
За новые успехи в реше

нии исторических задач, по
ставленных XXV съездом 
партии!

КОМСОМОЛЕЦ СЕРГЕЙ 
ЧЕКМЕНЕВ РАБОТАЕТ 
ТРАКТОРИСТОМ В АНАС- 
ТАСЬЕВСКОМ ОТДЕЛЕНИИ 
СОВХОЗА «СОВЕТСКИЙ».

НА ПОДЪЕМЕ ЗЯБИ СЕР
ГЕЙ . ОБЯЗАЛСЯ НАПА
ХАТЬ 150 ГЕКТАРОВ. ЭТО 
ОБЯЗАТЕЛЬСТВО ОН ПЕ
РЕВЫПОЛНИЛ ПОЧТИ В 
ДВА РАЗА, ДОБИВШИСЬ 

ЛУЧШЕГО ПОКАЗАТЕЛЯ

ПО СОВХОЗУ. КАК ПОБЕ
ДИТЕЛЬ СОЦИАЛИСТИЧЕ
СКОГО СОРЕВНОВАНИЯ 
ОН НАГРАЖДЕН ЗНАКОМ 
ЦК ВЛКСМ «ЗОЛОТОЙ КО
ЛОС». НЕДАВНО С. ЧЕК
МЕНЕВ УСПЕШНО ЗАКОН
ЧИЛ КУРСЫ ПЕРЕПОДГО
ТОВКИ, И ТЕПЕРЬ ЕМУ 
ДОВЕРЕН МОЩНЫЙ ТРАК
ТОР, К-700.
- „..v- - I .Фото Н, Спирина,

ПО К Н И Г Е  

Л. И. БРЕЖНЕВА
В областной школе пар

тийно-хозяйственного актива 
состоялось очередное заня
тие по изучению курса «Ак
туальные вопросы идеологи
ческой работы КПСС» по 
книге товарища. Л. И. Бреж
нева.

С лекцией «Идеологиче
ская работа — важнейший 
фронт борьбы за комму
низм» выступил доцент ка
федры теории и методов 
идеологической работы Ака
демии общественных наук 
при ЦК КПСС кандидат ис
торических наук В. М. Утен- 
ков.

Занятия по этой теме 
пройдут во всех городских и 
районных школах партийно- 
хозяйственного актива,

С. ИБАНЧИК.

В Т О М С К  
НА СЕМИНАР

Сегодня в Доме ученых 
начинает работу совещание- 
семинар организаторов науч
но-исследовательской работы 
студентов и заведующих от
делами студенческой моло
дежи обкомов ВЛКСМ За
падно-Сибирской зоны.

Участники семинара об
судят результаты прове
денной в сентябре перекрест
ной проверки работы област
ных советов по НИРС А л
тайского края, Кемеровской, 
Новосибирской, Омской, Том
ской и Тюменской областей, 
итоги зональных и всесоюз
ных конкурсов и олимпиад, 
а также другие вопросы, свя
занные с повышением эф
фективности научно-исследо
вательской работы студен
тов.

Организаторами семинара 
являются Томский обком 
ВЛКСМ и ТГУ.

В. МАСЛОВСКИЙ,

А
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ОБМЕНЯЛИСЬ ОПЫТОМ
Объединение Томлеспром 

и обком профсоюза провели 
на базе Асиновского лесо
промышленного комбината 
двухдневный семинар на те
му «Ленинские принципы 
организации социалистиче
ского соревнования». Пред
седатели рабочих комитетов 
профсоюза, начальники от
делов труда и зарплаты, ин
женеры по организации со
ревнования заслушали ряд 
докладов, обменялись опы
том.

Большой интерес вызвал 
доклад председателя завкома 
Асиновского трактороре
монтного завода А. А. Пет
рова. Он рассказал, как бла
готворно социалистическое 
соревнование влияет на ук
репление трудовой дисцип
лины.

Участники семинара при
няли решение вести органи
заторскую работу на пред
приятиях под девизом «Ра
ботать без отстающих бри
гад».

Были определены задачи 
по организации социалисти
ческого соревнования в но
вом, 1979 году и проведению 
защиты обязательств.

Г. ГЕОРГИЕВ.
г. Асино.

РЕЙСЫ ПЛОДОРОДИЯ
В Колпаше воком районе 

объявлен ударный месячник 
на вывозке органических 
удобрений. До середины де
кабря будет доставлено на 
поля 47 тысяч тонн.

С первых дней в графике 
ударной работы идут отря
ды плодородия совхозов 
«Инкинский» и «Новоселов- 
ский». Первый из них за 4 
дня выполнил четверть ме
сячного задания.

Замешкались на  ̂ старте 
механизаторы райсельхоз- 
техники и совхоза «Петро
павловский». Но и они вхо
дят в ритм ударного месяч
ника.

Ю. КЛИМОВ.
г. Колпашево.

ПЛАН ТРЕХ ЛЕТ -

ДОСРОЧНО
Коллектив облкниготорга 

досрочно завершил выполне
ние плана этого года и пла
на трех лет десятой пяти
летки. Магазины №№ 5, 9 и 
11 справились с социалисти
ческими обязательствами 
еще 11 ноября.

Успешное выполнение
плана позволит книготоргу 
продать литературы сверх 
плана’ до конца года на 158 
тысяч рублей. Всего будет 
продано книг в этом году на 
3 миллиона 310 тысяч руб
лей. Это на 630 тысяч руб
лей больше, чем в 1977 году, 
И на 210 тысяч рублей боль
ше плана.

А. ЛЕМЕШКО.

ТОНИЗИРУЮЩИЙ

НАПИТОК
На Томском пивзаводе 

полностью освоено произ
водство тонизирующего на
питка «Саяны». В продажу 
поступило уже 5.318 тысяч 
бутылок с этой этикеткой.

Экстракт, на основе кото
рого готовится напиток, со
держит вытяжку из корней 
целебных растений. Фарма
кологические исследования 
подтвердили их стимулирую
щее действие на организм 
человека, проявляющееся в 
улучшении деятельности 
центральной нервной систе
мы, особенно коры головно
го мозга.

«Саяны» можно купить в 
продовольственных магази
нах города.

Ю. ЕФИМКИН, 
директор пивзавода.

Э ТОМУ училищу пя
тый год. Много 
у него нужд. Преж

де всего — материаль
ных. Нужны мастерские и 
гаражи, хорошие преподава
тели и мастера производст
венного обучения. Надо бы 
лучше оформить и оборудо
вать помещение... Есть де
сятки других «надо бы». Ру
ководители базового пред
приятия — домостроитель
ного комбината — хорошо 
понимают эти нужды. Но 
сразу все сделать не могут..

И все же развитие учили
ща идет при активном уча
стии домостроительного ком
бината по перспективному 
плану, принятому в 1976 го
ду на пятилетку. Выполне
ние его продвигается, может 
быть, не в тех темпах, как 
хотелось бы. Тём не менее. 
помощь существенна. Готов 
гараж, в будущем году вой
дет в строй еще один — на 
три автомашины. Заканчи
вается строительство мате
риального склада. С по
мощью базового предприя
тия оборудованы и художе
ственно оформлены кабине
ты материаловедения, лите
ратуры, обществоведения, 
начальной военной подготов
ки.

Из объектов спортивного 
комплекса ближе всего к за
вершению хоккейная короб
ка. За счет шефов идет раз
работка проектно-сметной 
документации на реконст
рукцию мастерских, попол
няется парк станков, при
обретаются оборудование, 
мебель, спортинвентарь,
учебная литература, идут

благоустройство и озелене
ние территории училища, 
художественное оформление 
учебного корпуса. За по
следние два года только на 
строительные материалы 
выделено 70 тысяч рублей.

В прошлом году ГПТУ по
лучило от комбината 24

Совместно продумывается 
здесь и организация учебно
производственной практики. 
Приходу учащихся на пред
приятие предшествует сов
местное совещание началь- 

. ников цехов и мастеров учи
лища. По комбинату издает
ся приказ, в котором четко

лов совместной работы явля
ется профориентация. Все 
расходы, связанные с этим 
видом деятельности, как 
преподавателей, так и строи
телей, комбинат взял на се
бя. В частности, училищу 
выделена ставка профориен- 
татора.

Р А Б О Ч И Е  К А Д Р Ы  -  С Т Р О Й К А М  1

С Т А Н О В Л Е Н И Е
О ш е ф с к о й  п о м о щ и  Т о м с к о  г о  

домостроительного комбината ГПТУ - 33

квартиры (а всего за 4 года 
уже 28). Для коллектива в 
70 человек это немало. Одна
ко нужда в жилье полно
стью не удовлетворена —- 
педагогический коллектив 
еще формируется. Нет отка
за в местах для детей в до
школьных учреждениях.

В этом году комбинат вы
делил ставку столяра. В учи
лище переведены 4 мастера 
производственного обучения, 
двое из них — с высшим 
образованием. Ежегодно на 
комбинате мастера училища 
повышают свою квалифика
цию.

регламентируются вопросы 
организации труда, матери
ально-технического снабже
ния и распределения прак
тикантов по цехам и объек
там. Базовое предприятие 
обеспечивает их спецодеж
дой, предоставляет транс
порт.

В свою очередь ГПТУ, пла
нируя учебно-процзводствен- 
ную практику, принимает 
во внимание острую нужду 
в рабочих дефицитных спе
циальностей. Очень часто на 
завершающей стадии строи
тельства практиканты, осо
бенно отделочники, оказыва
ют своим шефам помощь.

Одним из важных разде

Результаты совместной ра
боты училища, его шефов и 
школ города по профориен
тации не замедлили сказать
ся.' Нынче ГПТУ-33 уком-. 
плектовано лучше, чем в 
прошлые годы.

Комбинат взял на себя и 
выплату стипендии (86 руб
лей). которая выдается тем, 
кто пришел учиться -на от
делочников и монтажников 
железобетонных конструк
ций, имея образование 10 
классов (остальные .учащие
ся находятся на полном го
сударственном обеспечении).

В постановлении ЦК КПСС 
и Совета Министров СССР

«О дальнейшем совершенст
вовании процесса обучения 
и воспитания учащихся си
стемы профессионально-тех
нического образования» вни
мание предприятий обраще
но не только на необходи
мость постоянно укреплять и 
обновлять учебно-материаль
ную базу ГПТУ. Производст
венные коллективы обязаны 
принимать активное участие 
в обучении и воспитании 
учащихся.

Рабочие и инженерно-тех
нические работники ком
бината приходят в учебный 
корпус и общежитие не 
только на правах почетных 
гостей. Они ведут беседы с 
учащимися, совместно прово
дят праздники: осенью —
посвящение в резерв рабоче
го класса, летом —■ посвяще
ние в рабочие. Первое заня
тие в сентябре начинается е 
Ленинского урока, на кото
ром рядом с преподавателем 
можно увидеть знатного 
строителя. Очень интересно 
проходят вечера вопросов и 
ответов, на которые пригла
шаются передовики произ
водства. Здесь можно задать 
любой вопрос и тут же по
лучить обстоятельный от- 
Еет. Чаще всего разговор ка
сается тонкостей строитель
ного мастерства.

За четыре года ГПТУ-33 
подготовило 640 квалифици
рованных рабочих. Многие 
из них стали передовыми 
производственниками, брига
дирами.

А. СИМАНОВИЧ,
инспектор областного уп

равления профтехобра
зования.

Спецвыпуск и стройка
30 ноября горком КПСС 

провел совещание руководи
телей, секретарей партийных 
организаций подразделений, 
занятых на строительстве 
Томского нефтехимического 
комбината, рабочих коррес
пондентов специального вы
пуска газеты «Красное зна
мя». Редактор спецвыпуска 
С. Н. Андреев рассказал об 
итогах работы редколлегии 
за четыре месяца, подробно 
остановился на вопросах 
дальнейшей активизации 
рабкоровского движения, 
участия хозяйственных, пар
тийных, профсоюзных и 
комсомольских руководите
лей в спецвыпуске, повыше
ния действенности публикуе
мых материалов. С. информа
цией о работе редакции «Но
востей» областного комитета 
по телевидению и радиове
щанию выступил В. И. Но
вик.

Участники совещания вы
сказали замечания и предло
жения по улучшению рабо
ты спецвыпуска. Начальник 
СУ-16 В. А. Ткаченко, секре
тарь партийной организации 
СМУ-15 Н. А. Лубенец гово
рили о том, как они исполь
зуют материалы газеты в 
практической деятельности, 
рекомендовали помещать 
больше информаций о пере
довом опыте. Член редкол
легии спецвыпуска А. Д. 
Рейдерман посоветовал
редакции организовать шко
лу . рабкоровского актива. 
Водитель Валерий Новопа- 
шин говорил о том, что не 
всегда руководители подраз

делений правильно реагиру
ют на критические сигналы. 
Секретарь парткома управ
ления Химстрой В. В. Кири- 
енков рекомендовал партий
ным организациям материа
лы спецвыпуска обсуж
дать на заседаниях бюро и 
партийных собраниях.

На совещании были за
слушаны объяснения на
чальника СМУ-8 А. Г. Каль- 
ченко и секретаря партий
ной организации СМУ-11 
В. П. Моргуна, не принима
ющих меры по критическим 
выступлениям.

Член обкома КПСС В. И. 
Коньков в заключение ска
зал. что редколлегия спец
выпуска проделала замет
ную работу по мобилизации 
коллективов строителей на 
успешное выполнение плана, 
по устранению недостатков, 
мешающих хорошо работать, 
отметил, что редакция не 
замыкается в рамках одной 
стройки, а выходит за пре
делы области и добивается 
неплохих результатов. Он 
посоветовал отводить больше 
места вопросам партийной, 
идейно-воспитательной рабо
ты, взять поя контроль орга
низацию вторых смен, со
стояние трудовой. _й произ
водственной дисциплины.

Состоявшееся совещание—• 
одно из мероприятий, прово
димых горкомом КПСС по 
выполнению постановления 
Центрального Комитета пар
тии «О руководстве. Томского 

„обкома. КПСС , средствами 
массовой инфоомации и про
паганды». С. НИКОЛАЕВ.
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Лекции, беседы, стенды
Она начнется 17 января. 

Ее проведение поручено ста- 
тисуическим органам. Но та
кова уж традиция: начиная 
с первой переписи населения 
1920 года, проведенной по 
инициативе В. И. Ленина, со
ветские люди принимают в 
этих кампаниях самое ак
тивное участие.

Много хлопот сегодня в 
связи с предстоящей пере
писью у министерств и ве
домств, местных Советов де
путатов трудящихся., Соот
ветствующие решения об 
участии в подготовке и про- 
,ведении переписи приняли 
ВЦСПС и ЦК ВЛКСМ.

Сегодня хочется выделить 
одно направление —• массово
разъяснительную работу. 
Только в нашей области ее 
ведут более 1.500 пропаган
дистов, лекторов, агитаторов. 
За 11- месяцев они выступа
ли более 2 тысяч раз в са
мых различных аудиториях. 
Статьи в местной печати, бе
седы по радио, специальные 
стенды и многое другое де
лается для того, чтобы насе

ление было широко ин
формировано о целях и 
формах большого государ
ственного мероприятия.

Сотни активистов у испол
комов райсоветов и инспек
тур госстатистики областно
го центра, Шегарского и 
Первомайского районов. Мо
жно назвать коллективы, 
где подошли к этой работе 
особенно ответственно. Это 
завод измерительной аппара
туры, инженерно-строитель
ный институт, многие том
ские школы и т. д. ,

Но, конечно,, есть и факты 
противоположные. Слабо 
развертывается работа с на
селением в Томском районе. 
Да и в г. Томске нет-нет, да 
и встретятся товарищи, кото
рые в этих вопросах инерт
ны. Возьмем два Дома куль
туры— ГРЭС-И и объедине
ния Сиокабель. Ни стендов 
там, ни лекций в связи с 
тем, что приближается 17 
января. А  ведь здесь еже
дневно бывают сотни лю
дей. Руководители этих До

мов культуры тт. Сергеев и 
Павлов уверяют, что об ука
заниях ВЦСПС и облсовпро- 
фа в связи со Всесоюзной 
переписью не знают. Не про
явил инициативы в развер
тывании разъяснительной 
работы среди населения , и 
обком профсоюза электро
станций и электротехниче
ской промышленности (пред
седатель Н. А. Воробьев). 
Некоторые обкомы профсою
за, разослав указания 
ВЦСПС заводским комите
там, сразу же успокоились: 
дело сделано, хотя соблюде
на лишь форма, — они обя-’ 
заны посоветовать, как луч- . 
ше выполнить рекомендации 
вышестоящего органа, прове
рить качество работы.

Время уходит, но еще мно
гое можно успеть. Многое— 
в том случае, если взяться 
энергично, объединив усилия 
общественности, руководите
лей ведомств, предприятий, 
колхозов и совхозов.

Б. БОРЕЙША, 
старший экономист отде
ла переписи статуправ- 
ления Томской области.
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Старший оператор почтовой связи 
Асиновского районного узла' связи Айна 
Тимофеевна Трунова уже тридцать семь 
лет успешно работает в сфере обслу
живания. Она активно участвует в

профсоюзной организации коллектива, 
признанный наставник молодежи. Она 
награждена орденом Трудового Крас
ного Знамени.

Фото Е. Лисицына.

Ч И Т А Т Е Л Ь  К Р И Т И К О В А Л .  Ч Т О  И З М Е Н И Л О С Ь ?
«Кто научит водить автомобиль?»

(«Красное знамя», 7 сентября)
«В письме под таким заголовком сообщалось, что в ав

тошколе Всесоюзного добровольного общества автомото- 
любителей нерегулярно проводятся занятия, преподава
ние ведется на низком уровне. Факты, изложенные в 
письме, имели место, — пишет председатель Томского 
областного совета ВДОАМ О. Мартынов. — Обсудив вы
ступление газеты, президиум облсовета ВДОАМ наложил 
строгое взыскание на директора автошколы В. Плехано- 
ва„за некачеств€нн°б и бесконтрольное проведение заня
тий с курсантами автошколы».

«Сто первая забота парткома»
(«Красное знамя», 7 сентября)

В письме были высказаны критические замечания в 
адрес партийного комитета совхоза «Новиковский» Асн- 
новского района.

Вопросы, поднятые в заметке, рассматривались на за
седании отдела пропаганды и агитации Асиновского гор
кома партии. Как сообщает секретарь горкома КПСС 
Л. Калинина, факты подтвердились. Публикация обсуж
дена на заседании парткома совхоза «Новиковский». Раз

работаны мероприятия, направленные на устранение не
достатков, отмеченных в работе клуба в Нижних Соко
лах. Дирекция совхоза провела ремонт сельского Дома 
культуры. Здесь прочитаны лекции на различные темы, 
проведен вечер вопросов и ответов, диспут «Без бога 
шире дорога», постоянными стали выступления агит
бригад.

Отдел культуры и киносеть также приняли меры по 
улучшению работы клуба в Нижних Соколах.

«Дырявый потолок»
(«Красное знамя», 23 сентября)

По поводу опубликованной заметки директор завода 
Н. Кукин сообщил, что 25 сентября ремонт крыши дома 
№ 19 по улице Чуйской проведен.

«Колодец неприятностей»
(«Красное знамя», 27 октября)

«Течь воды из водопроводного колодца на пересече
нии улицы Стрелочной и Барнаульского проезда ликви
дирована», — информировал редакцию и. о. начальника 
управления водопроводно-канализационного хозяйства 
И, Райскин.

Е ж д у н а р о д н а я
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«Целина» 
на болгарском языке

СОФИЯ, 2 декабря. Изда
тельство Болгарской ком
партии «Партиздат» выпу
стило в свет на болгарском 
языке книгу Генерального 
секретаря ЦК КПСС, Пред
седателя Президиума Вер
ховного Совета СССР Л. И. 
Брежнева «Целина». . Она 
издана массовым тиражом.

Н. М. ТАРАКИ: дружба, испытанная временем
КАБУЛ, 2 декабря. В свя

зи с предстоящим офици
альным дружественным ви
зитом в Советский Союз 
Генеральный секретарь ЦК 
Народно - демократической 
партии Афганистана, Пред
седатель Революционного 
совета и Премьер-Министр 
Демократической Республи
ки Афганистан Нур Мухам
мед Тараки ответил на воп
росы корреспондента ТАСС.

Касаясь внутреннего по
ложения в Афганистане, он 
заявил: Апрельская револю
ция передала политическую 
власть из рук эксплуата
торских классов в руки ра
бочего класса, возглавляе
мого Народно-демократиче
ской партией Афганистана. 
Минувшие семь месяцев 
были свидетелями больших 
революционных побед на
шего народа. С каждым 
днем ширится поддержка 
народом апрельской рево

люции, Рабочие, крестьяне, 
ремесленники, интеллиген
ция в повседневной жизни 
воочию ощущают победные 
результаты революции. Они 
с воодушевлением встрети
ли революцию и своими 
глазами видят свое прекра
сное будущее. Сегодня пе
ред всем народом откры
лись широкие возможности 
для того, чтобы активно и 
эффективно определять 
СБОЮ судьбу.

В области внешней поли
тики результаты апрель
ской революции отрази- 

. лись в последовательной по
зиции, которую Демократи
ческая Республика Афгани
стан заняла по важнейшим 
международным проблемам. 
Эта позиция основана на 
принципах движения непри
соединения, защиты мира во 
всем мире, невмешательства 
во внутренние дела других

стран, уважения суверени
тета и национальной неза
висимости каждой страны, 
борьбы против империализ
ма, колониализма и апарте
ида, на принципах соли
дарности с социалистиче
скими странами и мировым 
рабочим движением, защи
ты национально-освободи
тельных движений народов 
мира.

Остановившись на афга
но-советских отношениях, 
Н. М. Тараки подчеркнул, 
что в результате апрель
ской революции дружест
венные братские связи меж
ду . двумя странами еще 
больше окрепли. Наши от. 
ношения, сказал он, разви
ваются на основе полного 
доверия, взаимного уваже
ния суверенитета и нацио
нальной независимости, не
вмешательства во внутрен
ние дела друг друга, плодо
творного взаимовыгодного

сотрудничества.' Дружба аф
ганского и советского наро
дов, насчитывающая 60-лет
нюю историю, выдержала 
испытание временем.

Вместе со всеми товари
щами, друзьями и соратни
ками, сказал в заключение 
афганский руководитель, я 
с радостью ожидаю визита 
в дружественную и брат
скую нам страну. Советский 
Союз был первой страной, 
которая официально при
знала независимость Аф
ганистана, первой страной, 
официально признавшей 
апрельскую революцию, 
первой страной, в которую 
я еду после апрельской ре
волюции. Все это подчерки
вает дружественные и брат
ские отношения, между на
шими народами и странами. 
Я уверен, что результаты 
этой поездки будут способ
ствовать дальнейшему их 
развитию.

Зарубежные события воскресного дня
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РОЛЬ ПРОФСОЮЗОВ
ГАВАНА. Здесь завершил 

работу X IV  съезд профцент- 
ра трудящихся Кубы (НТК), 
наметивший широкую про
грамму активного. участия 
кубинских трудящихся в со
циалистическом строитель
стве. С большой речью на 
закрытии съезда выступил 
Первый секретаоь ЦК Ком
партии Кубы. Председатель 
Государственного совета и 
Совета Министров Республи
ки Куба Фидель Кастро.

Указав на большие успехи, 
достигнутые профсоюзным 
движением страны за по
следние годы, Ф. Кастро 
подчеркнул, что сегодня 
профсоюзы играют огромную 
роль в жизни кубинского 
социалистического государ
ства, принимая самое непо
средственное и широкое 
участие в решении важней
ших вопросов.

ТРЕБОВАНИЕ АНТИГУА
ДЖОРДЖТАУН. Власти 

Антигуа — небольшого ост
ровного государства в Кариб- 
ском море потребовали от

канадской корпорации
«Спейс рисерч» прекратить 
свою деятельность и в те
чение ближайших дней по
кинуть остров. Это решение 
принято в связи с тем, что 
компания систематически 
занималась поставками ору
жия и боеприпасов режимам 
ЮАР и Родезии. Подобные 
действия «торговцев смер
тью» вызывали реши
тельный протест прогрессив
ной общественности Антигуа.

О Р У Ж И Е -  

Р Е Ж И М У  С ОМОС Ы
ВАШИНГТОН. Израиль 

является одним из основных 
поставщиков оружия дикта
торскому режиму Сомосы в 
Никарагуа, сообщает агент
ство Ассошиэйтед Пресс. С 
его помощью диктатор стре
мится потопить в крови на
родное восстание в этой 
центрально - американской 
стране.

Национальная гвардия Со
мосы получила из Израиля 
большие партии винтовок 
«галил», автоматов «узи», а 
также самолеты «арава», 
используемые для проведе
ния карательных операций. 
Эти поставки, указывает

агентство —- «ответный 
жест» Тель-Авива, который 
неоднократно пользовался 
посредничеством Сомосы 
для получения оружия из 
стран запада.

НОВЫЙ АКТ ПРОИЗВОЛА
ЛОНДОН. Полиция ЮАР 

арестовала в Намибии 5 ру
ководителей народной орга
низации Юго-Западной Аф
рики (СВАПО). Этот новый 
акт произвола, о котором со
общило агентство Рейтер, 
был осуществлен южноаф
риканскими властями нака
нуне замышляемых ими в 
одностороннем порядке так 
называемых «всеобщих вы
боров». Как известно, ООН 
заявила, что результаты по
добных выборов будут счи
таться недействительными.

ВЫСОКАЯ ОЦЕНКА
ДЕЛИ. Индийско-советские 

отношения выдержали испы
тание временем, заявил 
Генеральный секретарь пра
вящей Джаната ларти Мад- 
ху Лимайе на открытии в 
Бомбее ежегодной конферен
ции Бомбейского отделения 
Индийско-советского куль

турного. общества (ИСКО). 
Он высоко оценил всесто
роннюю политическую. . и 
экономическую поддержку, 
оказываемую СССР Индии.

РЕШИТЕЛЬНЫЙ ПРОЕКТ
ЛОНДОН. Решительный 

протест против происков нео
фашистов на Британских 
островах выразили участни
ки состоявшейся здесь кон
ференции членов антинаци- 
стокой. лиги и ряда профсо
юзных организаций страны.

В своих выступлениях они 
указали на особую опас
ность, которую представля
ют действия реакционной 
ультраправой организации 
«национальный . фронт», а 
также ее стремление добить
ся поддержки среди молоде
жи. Вину за экономические 
неурядицы в стране, подчер
кивалось на конференции, 
неонацисты из «националь- 

, ного фронта» пытаются сва
лить на представителей 
«цветного» населения Анг
лии, против которых они все 
шире разворачивают кампа
нию террора и насилия.

Участники конференции 
призвали все прогрессивные 
силы страны к решительно
му отпору любым проявле
ниям неофашизма в Англии.

УНИКАЛЬНЫЙ ЭКСПЕРИМЕНТ
ЖЕНЕВА, 2 декабря. С 

начала декабря в рамках 
всемирной метеорологиче
ской организации проводит
ся годичный эксперимент 
по изучению и оценке кли- 

■ матическйх колебаний и 
£ влиянию на них деятельно- 
I  сти человека. Особое внима- 
1 ние планируется уделить 
В наблюдению за формирова

нием и движением поляр
ных и тропических масс, 
которые определяют погоду 
климатических поясов. В 
частности, предполагается 
более тщательно изучить 
такие явления, как тропи
ческие муссоны.

В процессе подготовки 
эксперимента, которая про
должалась 14 лет, ученые

разрабатывали и координи
ровали комплекс мероприя
тий, который позволит обес
печить объективную ин
формацию о погодных яв
лениях.

Особо интенсивные на
блюдения организуются во 
время смены времен года. 
В этот период данные о со
стоянии атмосферы, верх
него слоя морей и океанов 
будут фиксироваться при 
помощи аппаратуры, уста
новленной на спутниках, за
пущенных СССР и США, 60

научно - исследовательских 
судах, дрейфующих буях, 
атмосферных зондах, воз
душных шарах. Вся посту
пающая информация бу
дет закладываться в элект
ронно-вычислительные ма
шины, которые и завершат 
процесс обработки.

Проведение эксперимента 
позволит улучшить понима
ние процессов, формирую
щих погоду в масштабах 
земного шара, и на основе, 
этого усовершенствовать ме
тоды ее прогнозирования.

i i
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«Дорогая редакция! Разре
шите нам, геологам и гео 
физикам,, работающим в За
байкалье, поздравить через 
газету заведующего кафед
рой геофизических методов 
разведки месторождений по 
лезных ископаемых доктора 
геолого -  минералогических  
наук Дмитрия Степановича 
Микова с 75-летием со дня 
рождения и 55-летием тру
довой деятельности. М ы  
учились у  него в Т П И  и 
сейчас в повседневной ра
боте руководствуемся его 
трудами Ь, рекомендациями. 
Предложенные _ Д. С. Мико -  
вым методы применяются 
при прогнозной оценке р уд 
ных месторождений За
байкалья, они позволяют 
целенаправленно вести по 
исковые работы, добиваться 
большой экономии матери
альных средств и людских  
ресурсов.

М ы  с благодарностью 
вспоминаем нашего учите
ля, желаем ему многих лет 
плодотворного труда в 1нау-

О н с е г о д н я
у ч и т е л ь

ке и подготовке специали
стов.

От имени выпускников 
I960 года (группа 225-1)

В. Р Ы Ж И К О В .
Читинское геологическое 

управление».

Много подобных поздрав
лений получил в эти дни 
юбиляр,, ученики которого 
ищут месторождения полез
ных ископаемых во всех 
концах страны.

В 1946 году Д. С. Микозу 
поручили создать первую 
в Сибири кафедру геофизи
ческих методов разведки 
месторождений полезных 
ископаемых. За это время 
33 специалиста прошли под 
его руководством аспиран
туру и успешно защитили 
кандидатские диссертации. 
Кафедра подготовила 988

горных инженеров-гСофизи- 
ков. Перу Д. С. Микова 
принадлежит более 50 науч
ных статей и семь моногра
фий, три из которых пере
издавались вторично. Имя 
его как крупного специали
ста в области Магниткой и 
гравитационной разведки 
широ.ко известно в стране и 
за рубежом. Плодотворно 
его участие в научно-технп- ' 
ческом совете Томского тер
риториального геологиче
ского управления.

Педагогическая и научная 
деятельность Д. С. Микова 
отмечена орденами Трудово
го Красного Знамени и 
«Знак Почета».

* * *
ИЛ СНИМКЕ: Д. С. Миков 

среди студентов геологораз
ведочного факультета.

Фото Л. Зюлькоза.

Э Т О  И Н Т Е Р Е С Н О

НАЙДЕННОЕ ТЫСЯЧЕЛЕТИЕ?
Памятник в честь тыся

челетия России в Новгороде 
воздвигнут в 1862 году. Од
нако он построен с опозда
нием на много веков: рус
скому государству не мень
ше двух тысяч лет. Так 
считает киевский ученый 
А. Бугай.

К этому выводу он при
шел в результате изучения 
так называемых змиевых 
валов. Только на Украине 
они простираются почти на 
три ’ тысячи километров, 
местами достигая восьми- 
метровой высоты. Это не 
что иное, как система глу
боко эшелонированной обо
роны.

Расчеты показывают: при 
сооружении 40-километрово
го вала должны были тру
диться не менее 25 тысяч 
человек в течение года. Вы
полнить такую работу, де
лает вывод А. Бугай, не 
могли ни родовая община, 
ни племя, ни даже союз 
племен. По плечу это было 
только сильному государ
ству, подобному киевской 
Руси.

Радиоуглеродный анализ 
обгоревших бревен позво
лил установить время их 
сооружения. Результат ока
зался более чем неожидан
ным: 280-й, 370-й, 620-й го
ды. Одна линия валов да
тируется даже 150-м годом 
до нашей эры! Ученый 
предполагает, что валы по
строены ' для защиты от 
конных орд кочевников.

Выходит, существовало 
могучее древнерусское го
сударство? Комментируя 
эту гипотезу, член-коррес
пондент . Академии наук 
УССР Ф. Шевченко сказал:

— Сейчас вполне очевид
но, что древнерусское госу
дарство старше, чем было 
принято считать до недав
них пор. Однако, чтобы 
сделать окончательные вы
воды, необходимы совме
стные исследования истори
ков, археологов, геохими
ков, этнографов, лингви
стов и специалистов других 
направлений.

Н. ЛЕЛИКОВ, 
корр. ТАСС.

Киев.

ТЫСЯЧЙ
В СССР ПАМЯТНИ

КИ ИСТОРИИ и  
К У Л Ь Т У Р Ы я в л я - ' 
ЮТСЯ ДОСТОЯНИЕМ 
НАРОДА.

(Из Закона Союза 
Советских Социалисти
ческих Республик «Об 
охране и использова
нии памятников исто
рии и культуры»).

Наша область изобилует 
огромным количеством ар
хеологических памятников. 
К настоящему-времени их 
выявлено около 1.000, из них 
512 поставлены под государ
ственную охрану. Недра на
шего края хранят древние 
стоянки, городища, грунто
вые могильники, курганы и 
другие исторические ценно
сти. Они являются источни
ком научного 1 воссоздания 
древнейшей и древней 'исто
рии Томской области.

В соответствии с програм
мой подготовки материалов 
к «Своду памятников исто
рии и культуры Томской об
ласти» выявление памятни
ков археологии намечается

в основном закончить к 1985 
году, но изучение их путем 
раскопок будет производить
ся и грядущими поколения- 

*ми долгие годы. Это обязы
вает сохранить для науки 
памятники археологии, не 
раскапывать, не распахивать, 
не застраивать их без пред
варительного изучения.

Законом предусмотрен по
рядок обеспечения сохран
ности археологических цен
ностей. В статье 26-й говорит
ся, что ведение раскопок и 
разведок памятников архео
логии допускается только 
при наличии разрешений 
(открытых листов). Такие 
открытые листы выдаются 
Московским институтом ар
хеологии Академии наук 
СССР. Контроль за охраной 
памятников осуществляется 
исполнительными комитета
ми районных, городских, по
селковых и сельских Сове
тов народных депутатов. Ру
ководители предприятий, 
колхозов также несут ответ- - 
ственность за сохранность

памятников, находящихся 
на землях этих организаций.

Тем не менее к настояще
му времени без чьих-либо 
санкций на территории обла
сти уничтожено свыше 50 
археологических памятни
ков. Лесоразработками были 
разрушены в ВерхнекеТском 
районе Катайгинское городи
ще, комплекс памятников 
эпохи ранней и развитой 
бронзы, старинное кладбище 
в Устъ-Озерном. Ведутся ле
соразработки на территории 
Городокского .поселения в 
Первомайском районе. Карь
ерными работами уничтожен 
курганный могильник Ча- 
жемто в Колпашевском рай
оне. В Молчановском районе 
карьерами разрушена Мого- 
чинская палеолитическая 
стоянка, уникальный для 
Западной Сибири памятник, 
рекомендуемый щ  союзную 
категорию охраны. Застрое
ны в Томском районе Тими
рязевское городище, Басан- 
дайские курганы, Ярский 
курганный могильник. '

Беззаконие допущено. в 
Чайнском районе: Варгате-
ренский курган, Прорвин- 
ский курганный могильник, 
Чаинский курганный мо
гильник, могильник в дерев
не Элитное раскопаны мест
ными жителями.

Мероприятием государст
венного масштаба является 
составление «Свода памят
ников истории и культуры 
СССР», частью которого дол
жен стать «Свод памятников 
истории и культуры Томской 
области».

Для -обследования 1.000 ар
хеологических памятников 
области для «Свода» требует
ся около 2—3 лет работы. 
Как- правило, финансирует 
эти работы областное управ
ление культуры, но оно в на
стоящее время не располага
ет такими возможностями. 
Выходом из положения мо
жет стать создание при ла
боратории истории, археоло
гии и этнографии ТГУ сек
тора «Свода памятников», 
финансируемого за счет 
средств областного бюджета. 
Организация такого сектора 
сконцентрировала бы в од
ном месте работу по «Своду», 
позволила бы включить в 
нее исследование этнографи
ческих памятников области.

Л. ТИМЯШЕВСКАЯ,
руководитель производ
ственной группы при об

ластном управлении 
культуры.

BJ9i f

В школах №№ 28, 32 и 48 прешли районные смотры строя и песни, 
организованные Томским городским пионерским штабом. Победителями в 
своих районах стали: совет дружины им. Н, К. Крупской школы № 5, 
совет дружины им. XI. Черных школы Ат 4, совет дружины им, А. В. 
Шишкова школы Aft 18.

НА СНИМКАХ: в строю — пионеры школы Aft 16; жюри подводит 
итоги (слева направо): члены городского пионерского штаба М. Федоров, 
Ю. Беляев, И. Блюмберг, К. Колбышев.

Фото В. Владимирова.

ОВАРСТВО туберкуле
за’ известно давно. Еще 
в Вавилоне, Древнем 

Египте встречались с тяже
лой -болезнью под названием 
«фтиза», или «чахотка». В 
течение тысячелетий меди
цина боролась с нею. Но 
еще три-четыре десятка лет 
назад диагноз «туберкулез» 
звучал как приговор.

В наши дни в СССР бла
годаря комплексу медицин
ских мер идет успешное на
ступление на это заболева
ние. Изменилось само тече
ние болезни, достигнуты хо
рошие результаты в его ле
чении, резко сократилась 
смертность. В Томской обла
сти за последние 10 лет чис
ло больных туберкулезом 
уменьшилось цдвое.

Особая забота — о детях. 
Каждый новорожденный 
подвергается вакцинации, 
которая предотвращает раз
витие тяжелых форм, сни
жает заболеваемость в 5—7 
раз. Более 15 лет действует 
единая методика внутри- 
кожной вакцинации, позво
ляющая быстро > выявлять 
первые сопутствующие при
знаки. Профилактическая 
работа среди малышей, 
школьников, подростков ве
дется широко и непрерыв
но. Более чем в 3,5 раза со
кратилась за последнее вре
мя в области заболеваемость 
туберкулезом детей.

Значительно улучшился 
жизненный уровень людей, 
лучше стала охрана труда и 
внешней среды, на деле осу
ществляется широкая про
грамма жилищного строи
тельства, медицинскот-о, са
нитарно-гигиенического об
служивания. Все это, конеч
но, благоприятствует борьбе 
с опасным заболеванием, И 
все же оно еще случается.

По решению облисполкома 
с 20 ноября по 20 декабря 
проводится месячник по 
профилактике и выявлению 
туберкулеза.

Особенность этого инфек
ционного заболевания в том, 
что трудно бороться с его 
возбудителем — он сверх- 
устойчйв к воздействию раз
личных факторов, лекарств. 
Необходим заслон на пути

5 декабря — «Мамаша Ку
раж и ее дети» — 19-30.
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КТО НЕ НА ЛЬ
Г А З Е Т Ы , Р А Д И О ,  Т Е Л Е В И Д Е Н И Е  

Н А Ш Е Й  О Б Л А С Т И  П О С Т О Я Н Н О  Р А С -  
С К А З Ы В А Ю Т  О  Т Е Х  Р А Й О Н А Х ,  
Т Р У Д О В Ы Х  К О Л Л Е К Т И В А Х , -  ГДЕ  
П Р И Н И М А Ю Т С Я  Э Н Е Р Г И Ч Н Ы Е  М Е 
Р Ы  П О  Р А З В И Т И Ю  М А С С О В О Г О  
Л Ы Ж Н О Г О  С П О Р Т А ,  В О В Л Е Ч Е Н И Ю  
В  Н Е Г О  Т Р У Д Я Щ И Х С Я ,  М О Л О Д Е Ж И .

А  ГДЕ Э Т И М  П О Л Е З Н Ы М  Д Е Л О М  
С Е Р Ь Е З Н О  НЕ, З А Н И М А Ю Т С Я ?  К Т О  
В С Е  Е Щ Е  Н Е  Х О Д И Т  Н А  Л Ы Ж А Х ?

I I  р о ф m е х  у  ч п  л  и  щ 'а
На лыжах по-прежнему мало уча

щихся профтехобразования. Особенно 
тех училищ, которые расположены' в 
районах области. В ОПТУ принято счи
тать, что воскресенье — выходной 
день, поэтому никакой организационнсг- 
воепитательной работы проводить не 
следует.
. Да и не только в сельских районах.
В г. Томске далеко не во всех учили
щах системы профтехобразования физ
культурно-оздоровительная работа на 
высоте. Например, в прошедшее воск
ресенье в ГПТУ-20 из 440 учащихся 
на лыжах ходило 40 человек. Это как 
раз пример того, что в училище мало 
заботятся о разумной организации сво
бодного времени своих воспитанников. .

А  с и п of> с к и й Л  П  К
Фактически в стороне от большой 

лыжни стоит многотысячный коллек
тив Асиновского лесопромышленного 
комбината. Здесь крайне слабая мате
риальная база лыжного спорта. В при
митивнейшем пункте проката всего 25 
пар.

То, что лыжи — здоровье, бодрость, 
отличный зимний отдых, еще не дошло 
до руководителей, общественных орга
низаций самого крупного предприятия 
г. Асина.

Кривошеинский район
Позавчера в Кривошеине состоялось 

открытие лыжного сезона. Оно показа
ло, что в Кривошеинском районе нема
ло желающих провести свободное вре
мя на лыжах, но где их взять? По су
ществу ни в одном магазине лыж, бо
тинок нет. Даже в райцентре. В прода
же —- только крепления.

Районные организации кивают на 
облпотребсоюз, а облпотребсоюз — на 
район. Не может же так продолжаться 
всю зиму! Трудящиеся, молодежь Кри- 
вошеинского района ждут, когда
предоставят возможность 
лыжи.

им
приобрести

С р а з н и ц е й  

в одну шайбу
В очередных матчах на пер

венство РСФСР по хоккею с 
шайбой среди команд класса 
«Б », проходивших в субботу и 
воскресенье, хоккеисты том
ского «Буревестника» прини
мали на своем поле команду 
«Трассовик» из Тюмени.

И в той, и в другой встре
че томичи «догоняли» и за
бивать они начали только 
после того, как пропусти
ли в свои ворота в суб
ботнем матче — две, а в 
воскресном — три шайбы. В 
обоих случаях счет удавалось 
сравнять, но удержать хотя 
бы ничью не сумели...

В итоге — поражения. В 
субботу со счетом 2:3 (0:1, 
1:1, 1:1), в воскресенье — 3:4 
(1:3, 1:0, 1:1).

Шайбы у томичей провели 
В. Бобин и П. Мандзий в пер
вом матче, С. Яблоков, В; Су
даков и В. Разгуляев — во
втором.

Следующие три тура сту
денческий клуб проводит на 
выезде.

В. КРАЕВ.

5 декабря. «Обыкновенный
фашизм» (две серии) — 19.

О Ш Ш
СЕГОДНЯ 

В КИНОТЕАТРАХ: 
«РОДИНА»

«Частный детектив» — 8-50, 
10-40. 12-30, 14-20, 16-10, 18-10,
20. Кинопанорама. Фильм «Пя
тое время года» — 21-40..*

имени М. ГОРЬКОГО 
«Мой ласковый и нежный 

зверь» — 9, 11. 13, 15, 17-30,
19-30, 21-30. «Сюда не залета
ли чайки» — 9. 10-50. 12-40,
14- 30, 16-20, 18-10, 20. 21-50.
Зал кинохроники. «Революции 
полководец», «Хотелось бы 
мне быть дома», «Вкус меда». 
— 9. 10-05. 11-10. 12-15, 14-25, 
16-35. «Моя милиция» — 13-20,
15- 30, 17-40, 18-45.

«ОКТЯБРЬ»
«Целуются зори» — 8-40,

10-20, 12, 13-40, 15-20, 17,
18- 40, 20-20, 22. «Мой ласко
вый и нежный зверь» — 8-40,
12, 14-05, 16-10, 18-15, 20-20,
22-25. Мультсборник № 64 — 
10-30.

«ПИОНЕР»
«Приключения Нуки» — 9, 

10-40. 12-20, 14, 15-40. «Де
вушка из банка» — 17-20
19- 05, 20-50.

имени И. ЧЕРНЫХ 
«Прокаженная» — 9, 10-40

12-20, 14-10, 16, 17-40, 19-20,
21. «Страдания молодого Вер- 
тера» — 9, 15, 19. «Эти бес
страшные ребята на гоночных 
автомобилях» — 10-40. «Мой 
ласковый и нежный зверь» —
13, 17, 20-40.

«СИБИРЯК»
«Молодо-зелено» — 9-20.

«Отблеск в воде» — 11. 12i”40
14-20. 16. 17-40 19-20 '21

ДВОРЕЦ КУЛЬТУРЫ 
«АВАНГАРД»

«Трактир на Пятницкой» —

распространения туоеркуле- 
аа. Важно изолировать боль
ных с тяжелыми формами 
заболевания от здоровых, а 
главное— выявить носителя 
инфекции, не допустить, что
бы он стал источником за-' 
ражения.

Впрочем, заражение еще 
не ведет к заболеванию. Ес
ли организм крепкий, зака
ленный, то он, как правило, 
обладает хорошей сопротив
ляемостью. Другое дело, ког-

В поликлиниках давно за
веден порядок: каждый, кто 
впервые обратился к врачу, 
прежде всего должен прой
ти в флюорографический ка
бинет.

Среди населения сущест
вует мнение, что туберкуле
зом болеют в основном моло
дые. Но статистика утверж
дает: не только. Поэтому 
каждый, не-^ависимо от воз
раста, должег! пройти флюо
рографическое обследование.

Советы врача 11111ГШ(111ПШ1П1ШШ1НП1НШПШ1ПШ1Ш1Ш

Д И А Г Н О З  С Т А В И Т  
Ф Л Ю О Р О Г Р А Ф И И
1ИШШШ1ШШШ11ШН1НШШШШ!11М111Ш1ШГ1Ш1ШШШШШ1ШП1ШШГ

да человек ослаолен, да еще 
курит, употребляет алко
голь, тогда туберкулезные 
палочки активизируются и 
поражают какой-либо орган. 
Чаще всего этому подверга
ются легкие.

Коварство туберкулеза и в 
то.м, что он порой протекает 
незаметно для больного. Вы
явить его можно специаль
ным обследованием. В нашей 
стране узаконен флюорогра
фический контроль за насе
лением старше 12 лет.

Стационарной флюорогра
фической техникой оснаще
ны большинство поликлиник 
Томска, противотуберкулез
ные диспансеры области, 
центральные районные боль
ницы. Имеются и передвиж
ные установки.. К сожале- - 
иию, они все еще работают 
не с полной нагрузкой. Мно
гие томичи отказываются 
обследоваться, опасаясь
вредности рентгеновских лу
чей. Это ложное опасение! 
Вреда от нее никакого, а вот 
польза от обследования не
сомненна.

17, 19, 21. Концертный аал. 
«Трактир на Пятницкой» —20. 

ДВОРЕЦ КУЛЬТУРЫ  
ПОДШИПНИКОВОГО 

ЗАВОДА
Мультсборник № 81 — 1 1 .

«Горькие зерна» — 1 6 , 18, 20. 
ДОМ КУЛЬТУРЫ  
«СИБКАБЕЛЬ» 

«Красавцы и сумасброды»
— 17-10, 19, '21.

ДОМ КУЛЬТУРЫ  
пос. НОВОГО 

«Фронт за линией фронта» 
(две серии) — 18, 21.

ДОМ КУЛЬТУРЫ  
ЭНЕРГЕТИКОВ 

«Дикие цветы» — 1 8 . 20.
ДОМ КУЛЬТУРЫ  ТЭМЗа 

«Конец императора тайги»
— 16-15, 19, 21.

КЛУБ
ЖЕЛЕЗНОДОРОЖНИКОВ
«Гадание на ромашке» —

В нем особенно нуждаются 
те, кто серьезно болен—• на
пример, сахарным диабетом, 
силикозом, язвенной бо
лезнью желудка, поражени
ем эндокринной системы, 
хроническим алкоголизмом 
и другими.

Если вы в этом году еще 
не прошли флюорографиче
ское обследование, не медли
те. Надо обратиться .в поли
клинику по месту жительст
ва, в любой флюорографиче
ский кабинет города или 
района. После обследования 
вам выдадут специальный 
паспорт, который вы будете 
предъявлять при последую
щих посещениях медицин
ского учреждения.

А. СТРЕЛИС, 
заведующий кафедрой 
туберкулеза Томского 
медицинского института, 

доцент.
О. ШАРАБУРОВА, 

главный врач областного 
противотуберкуле з н о г о 
Диспансера, кандидат ме

дицинских наук.

В о б щ е с т в е н н о й  

п р и е м н о й  р е д а к ц и и  

« К р а с н о е  з н а м я »

5 декабря в общественной 
приемной редакции «Красное 
знамя» состоится очередной 
прием трудящихся с 10 до 13 
часов в комнате Aft 3. Прием 
ведет журналист С. Д. Хо- 
дор.

В
ВТОРНИК, 5 декабря 
ПЕРВАЯ ПРОГРАММА 

МОСКВА
10.00. «Врем я». 11.00, 

Т. Уильямс. «Сладкоголосая 
птица юности». Спектакль 
МХАТ СССР им. Горького,
13.30. Поет народный артист 
Литовской ССР Э. Канява. 
14.05. Новости.

С 14.25 до 16.00 —  перерыв.
16.00. Новости. 16.20. ^«По

Сибири и Дальнему Востоку». 
К и и о п р о г р а м м а. 17.20, 
«Б. Ш оу». Часть 2-я. 18.10.
«Адреса молодых». 19.00. «Два 
дня в апреле». Репортаж о 
революции. Документальный 
телефильм.

ТОМСК
20.00. Новости.

МОСКВА
20.15. «Сегодня в  мире».

20.30. «Народные мелодии», 
20.45. М. Ш олохов «Поднятая 
целина». 21.15. Т. Ян. «М оло* 
дожены». Премьера телеспек
такля. 22.30. «Врем я», 23.05. 
«Про живые часы ». Научно- 
популярный фильм, 23.30. 
Чемпионат СССР по хоккею. 
«Дцыамо» (М) —. «Спартак». В 
перерыве — Новости.

ВТОРАЯ ПРОГРАММА 
ТОМСК

20.00. Новости.
МОСКВА

20.15. «Сегодня в мире».
ТОМСК

20.30. «Служ ба здоровья», 
20.оо. «Дума про лю бовь». Те-» 
л  сф ильм-спектакль. («Укртеле- 
ф ильм », 1973 г.).

Редактор
А. Н. НОВОСЕЛОВ.

Бюро по трудоустройству и информации населения 
приглашает в Томское производственное объединение 
мясной промышленности на работу: начальника техничен 
ского отдела, главного энергетика, механика по лифтам, 
старшего метролога, инструктора производственного обу
чения, инструктора по физкультуре, бухгалтера-ревизора, 
инженера-механика, нормировщика и мастера строитель
ного участка, машинистов холодильно-аммиачных уста
новок, слесарей разных профилей, электриков, рабочих 
всех строительных специальностей, рабочих в столовую.

Здесь же производится постоянно набор учеников: об
вальщиков мяса, бойцов скота. Обучение—на производст
ве. Срок,— 4 месяца. За период обучения выплачивается 
стипендия 100 рублей в месяц. Одиноким предоставляет
ся общежитие! Принимаются мужчины и женщины не 
моложе 18 лет. Заработная плата обвальщика и бойца 
скота -— 200—250 рублей.

Обращаться: г. Томск, пр. Кирова, 17, в бюро по трудо
устройству, или ул. Нижне-Луговая, 4, в отдел кадров те
лефоны 2-12-89, 2-12-44. ’

15. 16-50. 18-40. 20-30.

Бюро по трудоустройству 
и информации населения 
приглашает в Томскую 
ПМК-2 треста Томоксовхоз- 
промстрой на работу: камен
щиков, бетошциков, плотни
ков, штукатуроЕ-маляров, 
экскаваторщиков, машини
стов компрессоров, кровель
щиков мягких кровель, 
сварщиков - монтажников, 
слесарей по ремонту строи
тельной техники, инженеров- 
строителей .на должности 
мастеров и в* отделы, секре- 
таря-машинистку,. разнорабо
чих. Производится доплата 
за разъездной характер ра
боты 30 процентов к тариф
ной ставке (окладу) и 20 
процентов районного коэф
фициента к заработной пла
те. На стройплощадке име
ется столовая. Доставка ра
бочих, - проживающих з 
г. Томске, к месту работы и 
обратно — служебным авто
бусом.

Обращаться: г. Томск, пр. 
Кирова, 17.

Бюро по трудоустройству 
и информации населения, 
приглашает в Томсктранс- 
агентство на постоянную ра
боту: приемщика для работы 
на угольном складе, диспет
чера, инженера по тарифам, 
секретаря-машинистку. * За 
пенсионерами сохраняется 
75 процентов пенсии.

Обращаться: Томск, пр.
Кирова, 17.

Бюро по трудоустройству 
и информации населения 
приглашает на постоянную 
работу в Томское геологоуп- 
равление инженеров и тех
ников по глубокому разве
дочному бурению на нефть 
и газ, старшего юрискон
сульта, инженера-геодезиста, 
начальника административ
но-хозяйственного отдела, 
техника в отдел материаль
но-технического снабжения, 
экономистов с высшим и 
средним образованием, бух
галтера-ревизора, машинис
ток. Квартиры предостав
ляются в порядке очереди.

За справками обращаться: 
■г. Томск, пр. Кирова, 17.

НАШ ДДРЕЕ И ТЕЛЕФОНЫ f
Адрес редакции: 634050, Томск, ГСП, пр. Фрунзе, .103. Телефоны: приемной редактора

секретариата —3-40-20, 3-44-48, отдела партийной жизни — 3-40-51, 3-40-24, отдела пропаганды
3-41-53, отдела сельсного хозяйства -  3-43-75, 3-43-60, отдела науки и учебных заведений -  
д е ж у р н о г о -3  4°1Т59Ла ПИСе"  “  3'41'65- 3-06-87, 3-06-31, областной журналистской организации

Бюро по трудоустройству и 
информации населения при
глашает в банно-прачечное 
объединение на постоянную 
работу: электрогазосварщи
ков, кочегаров на водогрей
ные котлы, электриков, сле- 
сарей-ремонтников котельно
го оборудования, банщиков 
для работы в дневное время, 
кассиров для работы в  ба
нях, заведующих банями. 
За работающими пенсионе
рами сохраняется пенсия.

Обращаться: г. Томск, пр. 
Кирова, 17, или пр. Комсо
мольский, 50.

МЕНЯЮ двухкомнатную 
благоустроенную квартиру в 
г. Бийске и комнату в 
г, Томске на трех- или двух
комнатную благоустроенную 
кваотиру в г. Томске.

Обращаться: г. Томск, ул.
'“Усова. 17. коми. 223.

МЕНЯЮ трехкомнатную 
благоустроенную квартиру в 
г. Ленинске-Кузнецком на 
двухкомнатную в г. Томске.

Обращаться: г. Томск, ул. 
Усова, 60, кв. 11.
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